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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

   СОЦИУМ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Независимая оценка качества 
услуг, которую в прошлом году 
провели в Ростовской области, 
показала, что налицо проблема 
взаимодействия с некоторыми 
донскими частными медучрежде-
ниями. Об этом среди прочего за-
шла речь во время круглого стола 
в региональном парламенте.

Сто из ста
Подобную независимую оценку 

организуют уже не один год. Что 
ценнее всего, в качестве респон-
дентов при анкетировании либо 
проведении опросов выступают не-
посредственно сами жители Дона, 
получающие те или иные услуги. 
В частности, во время круглого 
стола речь зашла о результатах, 
касающихся оценки качества услуг 
организаций соцобслуживания, 
а также медучреждений Дона.  

В этих исследованиях в прошлом году поучаство-
вали, соответственно, 17,2 тысячи и 47,2 тысячи 
человек.

Как пояснила министр труда и социального 
развития региона Елена Елисеева, в нынешний 
трехлетний период в Ростовской области незави-
симой оценке подлежат условия предоставления 
соцуслуг в 167 организациях соцобслуживания. В 
прошлом году поставили отметку 52 организаци-
ям. Результаты оказались по-настоящему хороши-
ми: в среднем жители Дона оценили учреждения 
соцобслуживания на 98,92 балла из 100. Причем 
даже наименьший результат – очень достойный, 
он составил 95,8 балла, что тоже трактуется как 
«отлично». 15 организаций и вовсе оказались 
100-балльниками.

С 2022 года независимой оценке подвергают и 
некоммерческие организации. Двум из них в 2022-м 
на Дону как раз и поставили оценку. К слову, говоря 
о целесообразности деятельности некоммерческих 
организаций, Елена Елисеева подчеркнула, что 
они позволяют формировать на рынке оказания 
соцуслуг здоровую конкуренцию.

– Часть недостатков, выявленных во время неза-
висимой оценки, уже устранена, остальные будут 
устраняться в нынешнем году. Мы будем за этим 
очень пристально наблюдать и поможем коллегам 
во всем, – констатировала министр.

Не все нашли общий язык
А вот у медорганизаций, подвергнутых независимой 

оценке, результаты оказались куда менее благостными.
Средний балл, как пояснил замначальника управле-

ния лечебно-профилактической помощи регионального 
минздрава Виталий Иванов, равняется 62. Причем у 
государственных медучреждений результаты превыси-
ли отметку в 80 баллов, а вот у частных, работающих 
в системе ОМС, они порой составляли лишь 30 баллов. 
Как сообщил Виталий Иванов, такой скромный резуль-
тат зачастую объяснялся тем, что некоторые частные 
медучреждения препятствовали проведению оценки.

Участники дискуссии оказались единодушны в том, 
что нельзя мириться с ситуацией, когда коммерческие 
лечебные учреждения, получая из бюджета деньги, 
как-либо противодействуют анализу своей работы.

– Прозвучал ряд предложений по исправлению си-
туации. Одно из основных – это учитывать оценку 
качества при распределении квот на оказание меди-
цинских услуг коммерческими учреждениями. Еще 
одно предложение касалось включения в лицензион-
ное соглашение результатов независимой оценки ка-
чества. Однако этот вопрос нуждается в тщательной, 
в том числе юридической проработке, – резюмировал 
вице-спикер Законодательного Собрания Ростовской 
области – председатель комитета по социальной по-
литике Сергей Михалев.

По результатам обсуждения подготовят рекомендации.

   ОБЩЕСТВО

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В хуторе Пухляковском Усть- 
Донецкого района разрушает-
ся и может оказаться утраченной 
уникальная мозаика с картина-
ми, посвященными произведени-
ям сразу трех донских писателей: 
Михаила Шолохова, Виталия За-
круткина и Анатолия Калинина.

Тревогу забил наш постоянный 
читатель, член Ростовской регио-
нальной организации Всероссий-
ского общества охраны памятников 
истории и культуры Михаил Гонча-
ров. Он организовал спасательную 
экспедицию, в которую вошел и 
корреспондент газеты «Молот».

Притяжение хутора
Хутор Пухляковский можно назвать уникальным 

местом. Прежде всего это родина выдающегося 
писателя Анатолия Калинина. Здесь проходят еже-
годные фестивали «Донская лоза» и «Калининское 
лето». Здесь же расположены два этнографических 
комплекса, есть своя картинная галерея. Это на-
стоящая культурная Мекка регионального масшта-
ба. Десятки тысяч гостей каждый год приезжают 
сюда отдохнуть, ощутить позитивную энергию, 
которую буквально излучает эта земля. Хуторские 
улицы украшены разными мемориальными зна-
ками, и вот к ним добавился еще один, наверное, 
самый необычный.

Мы стоим на бетонном полу давно снесенно-
го здания столовой профсоюзного Дома отдыха 
«Пухляковский». Сквозь массивные глыбы уже 
проросли деревья. От большого здания на 500 
посетителей осталась только длинная стена, не-
когда отделявшая зал от пищеблока. Удивитель-
но, что на ней сохранились остатки красивой 
мозаики, настоящего произведения искусства.  

Именно она сейчас является предметом заботы краеве-
дов, историков и неравнодушных людей.

Калинин не успел
– Здание столовой было возведено в 1971 году на месте 

деревянной постройки 1940-х годов. С подачи Анато-
лия Вениаминовича Калинина работники Ростовского 
комбината прикладного искусства создали большое 
мозаичное панно. Это триптих по темам произведений 
Шолохова, Закруткина и самого Калинина, – рассказал 
директор этно-туристического комплекса «Казачий 
стан» Сергей Долгополов.

В конце 1990-х годов здание дало резкую просадку фунда-
мента. Тяжеловесные стены и балки изначально были уста-
новлены на склоне без основательного фундамента и вполне 
ожидаемо поползли вниз. Здание признали аварийным и 
опасным для дальнейшей эксплуатации. Для отдыхающих 
сделали павильон из быстровозводимых конструкций. 
А в апреле 2007 года столовую снесли. Оставили только 
стену с мозаичным панно. Наверняка у рабочих просто 
не поднялась рука губить такую красоту.
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Вадим Артемов,  
заместитель губернатора РО

Учителя – именно педагоги 
и наставники, а не наемные 
работники, оказывающие об-
разовательные услуги
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Бесарион Месхи,  
ректор ДГТУ

В донском хакатоне  
активно участвуют студенты 
вузов Москвы, Сибири  
и других территорий России
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Виктор Гончаров, первый  
заместитель губернатора РО

Рынок бытовых услуг  
Ростовской области  
занимает по своему объему 
четвертое место в России

мир
Египет (4)
ОАЭ (4)
Турция (4)
Украина (6)

область
Шахты (2)
Аксай (4)
Таганрог (4)
Азов (8)
Батайск (8) 
Заветинский район (5)
Мясниковский район (5)

страна
Новосибирск (3)
Пятигорск (3)
Москва (4)
Астрахань (5)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

Татьяна Нечепаева, 
генеральный директор 

ростовской  
туристической  

компании
Как маркетинговый  Как маркетинговый  

ход история  ход история  
с кешбэком  с кешбэком  

была хороша  была хороша  
для туристовдля туристов
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20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

115,24
стоимость подписки  

на печатную версию газеты 
на 1 месяц, руб.

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru
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НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!
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«Молот» читают не только жители Рос-
товской области. Газеты отправляют 
на передовую, доставка осуществляет-
ся силами волонтеров и офицеров Мин-

обороны России. Зная это, ростовчане и жители 
всего региона обращаются в редакцию с просьбой 
передать слова поддержки военнослужащим, 
участвующим в специальной военной операции.

«Федеральная практика» от Минпромторга
В донской столице прошла ежегодная выездная стажировка по про-
грамме «Федеральная практика», организатор которой – Министерство 
промышленности и торговли России.
– Меры господдержки позволят промышленным предприятиям, в том 
числе новых регионов, закупить необходимое оборудование, выстро-
ить кооперационные связи, запустить предприятия на полную загруз-
ку. Благодаря этому появятся новые рабочие места, увеличатся объ-
емы производства и пополнятся бюджеты, – подчеркнул замглавы 
Минпромторга Алексей Беспрозванных.
Он поблагодарил донского губернатора Василия Голубева за профес-
сиональный подход к подготовке мероприятия. В Ростове прошли  
стажировку около 300 представителей Минпромторга из разных  
регионов России.

«Точка роста» в сельской школе
В Сусатской средней общеобразовательной школе  
реализован проект «Точка роста».
Сегодня в школе учатся более 200 ребят, работают  
17 педагогов. С приобретением нового оборудования  
у ребят появилась возможность проводить уроки ОБЖ  
в тире и ставить опыты на уроках физики.
– Считаю, что это очень хороший пример взаимодействия 
школы и учеников. Учителя – именно педагоги и настав-
ники, а не наемные работники, оказывающие образова-
тельные услуги. Именно об этом говорил президент  
Владимир Путин, открывая Год педагога и наставника, – 
рассказал заместитель губернатора Вадим Артемов.
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«Крымская весна»  
в Ростове

В воскресенье, 19 марта, в 
разных городах и районах Рос-
товской области прошли меро-
приятия, посвященные девятой 
годовщине воссоединения Крыма 
с Россией.

В ростовском Парке имени Горь-
кого студенты, представители 
общественных и волонтерских 
объединений выстроились в букву 
V, олицетворяя единство граждан 
страны.

В Шахтах прошла гражданско-па-
триотическая акция «Мир и свобо-
ду славит «Русская весна». В Алек-
сандровском парке представители 
общественности и молодежь под 
барабанную дробь громко сканди-
ровали «Крым – наш!», а затем все 
дружно исполнили государствен-
ный гимн Российской Федерации.

Возле ДГТУ молодые ростовча-
не, встав рядом, образовали фигу-
ры в форме сердца и слова «Крым».

– Воссоединение Крыма с Рос-
сией – важное событие новейшей 
истории нашей страны. Отрадно, 
что молодежь принимает активное 
участие в подобных тематических 
мероприятиях, помогая сохранить 
нашу общую историю, объединить 
людей, – подчеркнул председатель 
комитета по молодежной политике 
Ростовской области Александр 
Никиточкин.

Место, где растят 
таланты

В Ростове открылся «Центр 
истинных ценностей» – иннова-
ционно-технологическое и креа-
тивное пространство.

В церемонии открытия принял 
участие губернатор Ростовской 
области Василий Голубев. За-
дачи центра – популяризация 
научно-технологической деятель-
ности и креативных индустрий, 
обучение и объединение людей 
творческих профессий, интеллек-
туальное образование молодежи. 
Центр станет месторождением та-
лантов, уверен глава региона, ведь 
он включает в себя парк оборудо-
вания и техники, площадку для 
проведения культурных, научных, 
инвестиционных мероприятий, 
центр продюсирования с видео-
аппаратурой, оборудованием для 
записи звука, профессиональным 
световым оборудованием, а так-
же свободное пространство для 
коллективной и индивидуальной 
работы.

«Финикум» научит 
считать финансы

На базе Ростовского государ-
ственного экономического уни-
верситета будет создан регио-
нальный центр финансовой 
грамотности «Финикум».

– Ростовская область встраива-
ется в единую систему формирова-
ния финансовой культуры в стране, 
но для достижения максимального 
эффекта необходима поддержка на 
местах. От администраций муни-
ципальных образований требует-
ся максимальное содействие при 
выполнении мероприятий про-
граммы, – отметила заместитель 
губернатора – министр финансов 
Ростовской области Лилия Фе-
дотова.

На «пушкинский» 
шар вернулась ваза

Специалисты литейной мас-
терской «Медный Голем» восста-
новили поврежденную картину 
на декоративном шаре-светиль-
нике на Пушкинской улице в 
Ростове.

Два литых бронзовых шара рабо-
ты скульптора Анатолия Скнарина 
с изображениями на темы творче-
ства Александра Пушкина были 
установлены в 1982 году и давно 
стали достопримечательностью 
донской столицы. Осенью прош-
лого года из шара-светильника 
со сценами из романа «Евгений 
Онегин» неизвестные вандалы 
выломали вазу. Сын автора шара 
обратился в литейную мастерскую 
Андрея Дементьева с просьбой 
помочь восстановить утраченный 
элемент. Утром в субботу ремонт 
был проведен. На каминной доске 
появилась утраченная ваза, а Оне-
гин и Ленский вернулись в привыч-
ную обстановку.

бывать на этом концерте смогли 
волонтеры и вообще активные 
жители района, общественники, 
жены и матери мобилизованных, 
члены районного молодежного 
парламента и все желающие. Зал 
был полон.

На Дону к поддержке новых 
территорий страны регулярно 
подключаются и парламентарии. 
Недавно депутат Госдумы ФС РФ 
от Ростовской области, первый 
зампред думского Комитета по 
культуре Александр Шолохов 
вместе с коллегой по Госдуме де-
путатом Никитой Румянцевым 
передали библиотекам ЛНР 500 
экземпляров романа «Поднятая 
целина» Михаила Шолохова. Как 
сообщает Луганский информа-
ционный центр, вручили их на 
встрече с молодежью, активиста-
ми и литераторами в Луганской 
республиканской универсальной 
научной библиотеке им. Горько-
го. Книги опубликовали при под-
держке благотворительных фон-
дов специально, чтобы пополнить 
запасы библиотек на Донбассе.

   АКТУА ЛЬНО

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

В минувшие выходные донская 
столица стала частью общефеде-
ральной новостной повестки,  
связанной с СВО.

Объясняется это тем, что ко-
мандный пункт специальной во-
енной операции в Ростове-на-Дону 
посетил президент РФ Владимир 
Путин. Как уточнили в пресс-
службе Кремля, глава государ-
ства провел совещание, заслушал 
доклады начальника Генераль-
ного штаба, первого заместителя 
главы Минобороны РФ Валерия 
Герасимова и нескольких воена-
чальников. Кроме того, состоялась 
и отдельная встреча Владимира 
Путина и Валерия Герасимова.

Стоит упомянуть, что прези-
дент побывал и в Мариуполе, 
он объехал за рулем автомобиля 
несколько районов, осмотрел, как 
город восстанавливают и бла-

гоустраивают, сделал несколько 
остановок, побеседовал непосред-
ственно с мариупольцами. Люди 
подняли вопросы, касающиеся в 
том числе задержки выплаты зар-
платы, оформления российского 
гражданства. А у одной из мариу-
польских семей глава государства 
побывал в гостях.

Одновременно на Дону про-
должают поддержку участни-
ков СВО, мобилизованных, их 
близких людей, жителей новых 
территорий РФ и расположен-
ных там учреждений. Что не-
маловажно, эта работа касается 
уже самых разных направлений. 
Например, в минувшую субботу 
митинг-концерт в поддержку СВО 
организовали в районном Дворце 
культуры в Красном Сулине. Со 
сцены ребята прочитали письма, 
адресованные военнослужащим: 
эти весточки, призванные под-
держать, поднять боевой дух, 
совсем скоро уйдут на передовую. 
Прозвучали и патриотические 
песни. Как рассказали «Молоту» 
в районной администрации, по-

Особая миссия книги

Противоядие  
от разгула стихии

  ЧС

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Механизмы, призванные 
сделать более эффектив-
ными профилактику,  

предупреждение и ликвидацию 
ЧС в масштабе всего ЮФО,  
обсудили на прошлой неделе  
в формате видеоконференции.

Речь, например, зашла о пожар-
ной безопасности, о грамотном 
и комплексном противодействии 
паводковым угрозам, о работе сис-
тем оповещения населения о ЧС. 
Этот большой разговор прошел 
под председательством полпреда 
президента РФ в ЮФО Владимира 
Устинова.

Как сохранить  
ёлки зелёными

Говоря о проблеме пожарной 
безопасности, Владимир Устинов 
в частности поставил акцент на 
том, что из года в год на возгорания 
приходится значительная доля всех 
ЧС в ЮФО.

– Только в прошедшем году на 
пожарах погибли 663 человека, в 
том числе 27 детей, – констатиро-
вал полпред.

А основной причиной бед, свя-
занных с разгулом огня, Влади-
мир Устинов назвал отсутствие 
надлежащего взаимодействия 
уполномоченных органов госвла-
сти регионов, органов местного 
самоуправления и собственников 
территорий в вопросах, связанных 
с профилактикой возгораний. Еще 
один болевой аспект: на сегодня 
пределы нормативов прибытия по-

жарных расчетов превышены в 722 
населенных пунктах ЮФО.

– Поручаю главам регионов во 
взаимодействии с МЧС России 
продолжить дальнейшее развитие 
региональных противопожарных 
служб, укомплектование их со-
трудниками, современным пожар-
ным оборудованием и техникой. 
Прошу вас уже сейчас взять на 
личный контроль своевременную и 
качественную подготовку населен-
ных пунктов к пожароопасному се-
зону, – обратился Владимир Усти-
нов к руководителям регионов.

Отдельно во время видеокон-
ференции остановились и на том, 
как эффективнее уберегать от 
огня леса – зеленые легкие. Как 
детализировал полпред, в 2022-м 
в ЮФО зафиксировали 93 лесных 
пожара. А площадь, пройденная 
там огнем, подскочила больше чем 
в три раза, составив около 2500 га. 
Вместе с тем, как отметил Вла-
димир Устинов, в прошлом году 
выплаты регионам из федеральной 
казны, предназначенные для охра-
ны лесов от пожаров, существенно 
сократились.

– В текущем году на осуществ-
ление полномочий по охране лесов 
регионам округа из федерального 
бюджета выделено более 350 млн 
рублей, что на 36% выше прошло-
годних показателей, – подчеркнул 
полпред.

Всевидящее око
О комплексе дополнительных 

мер, призванных стать серьезной 
препоной возгораниям в донском 
регионе, доложил губернатор 
Василий Голубев. В минувшем 
году областная противопожарная 
служба приросла тремя новыми ча-

стями, и на этом точка не ставится. 
В 2023-м в донском регионе созда-
дут еще пять таких подразделений, 
будет обеспечено противопожар-
ное прикрытие еще 84 территорий.

Развитием пожарно-спасатель-
ных сил на Дону занимаются пла-
номерно, задействовав и современ-
ные технологии. Круглосуточно 
работают 60 видеокамер системы 
«Лесохранитель» и 37 муници-
пальных видеокамер, интегриро-
ванных в аппаратно-программный 
комплекс «Безопасный город», еще 
26 камер подключат в 2023-м.

– Укрепляем и техническую базу 
учреждений, осуществляющих 
защиту от пожаров. В 12 муни-
ципалитетах в этом году пройдет 
модернизация региональной сис-
темы оповещения, на эти цели из 
областного бюджета направлено 
свыше 191 млн рублей, – пояснил 
Василий Голубев.

Нельзя упускать из виду и осо-
бенности водной стихии – весеннее 
половодье, дождевые паводки. Тре-
вожной полпред назвал ситуацию 
с гидротехническими сооруже-
ниями в ЮФО: свыше 900 из них 
– бесхозные. Также он потребовал 
от глав регионов обеспечить уста-
новление ограничений и запретов 
для ведения хозяйственной и иной 
деятельности в зонах затопления и 
подтопления.
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   Областная противопожарная служба постоянно расширяется, в этом году на боевое дежурство должны 
заступить еще пять пожарных частей

«Верим  
в нашу победу  
и молимся за вас»

факт

В марте-апреле в Ростовской 
области закончат плановое 
выжигание сухой растительно-
сти, а с 29 апреля вступит  
в силу особый противопожар-
ный режим.

Сильва Карибджанян – писатель,  
автор сборника новелл о Ростове  
и ростовчанах:

– Я знаю, что нет ничего страшнее войны, и хочу 
поблагодарить вас, наших защитников, за вашу сме-
лость и мужество, ваш героический воинский труд. 
Каждый день вам приходится рисковать жизнью, 
снова и снова идти в бой, чтобы дети Донбасса могли 
мирно жить, радоваться солнцу, ходить в школу. От 
вас зависят спокойствие и мир над головами всех 
граждан России. Хочу выразить слова поддержки и 
тем, кто потерял на этой войне своих родных и близ-
ких. Нас тоже не обошло стороной страшное горе: 
в бою под Красным Лиманом погиб Тигран Тоноян – 
офицер воинской части, дислоцированной в Ростове. 
Он погиб в бою, как герой. И я верю, что его жизнь 
отдана не напрасно. Молюсь за его душу и души всех 
тех, кто погиб в этой войне. Чтобы она закончилась, 
надо победить врага как можно скорее.

Максим Ильинов – художник, поэт, 
руководитель общественного  
движения «Арт-фронт»:

– Обращаясь к нашим бойцам, участвующим в 
специальной военной операции, хочу напомнить 
о ратной славе наших предков, которые создали 
великую страну – Россию. В этом году исполня-
ется 270 лет со дня рождения «вихрь-атамана» 
Матвея Платова, а мы прямые наследники и про-
должатели героических традиций славного Дона 
и великой России! Сегодня наша Родина в кото-
рый раз за свою долгую историю столкнулась с 
вызовом западного мира. Не будет преувеличени-
ем сказать, что в эти дни решается судьба нашей 
страны: будет ли она существовать как сильное 
независимое государство, сохранит ли наш народ 
свою национальную идентичность, свою истори-
ческую память и культуру, дошедшую до нас из 
глубины веков. Помня уроки прошлого, мы защи-
щаем будущее своих детей. Мы отстаиваем свое 
право на нормальную жизнь, на свои жизненные 
ценности. На переднем крае этой схватки сейчас 
находитесь вы, наши защитники. Мы верим в 
нашу общую победу. Молимся за вас и каждо-
дневно трудимся в тылу. Фронт сейчас один, и 
победа будет за нами! Ждем вас домой целыми и 
невредимыми! Крепко обнял. С Богом!

Борис Серков – руководитель  
ростовского агентства недвижимости:

– Любое правое дело начинается с веры. Мы верим 
в Бога, в наши ценности, главными из которых явля-
ются наши семьи и воспитание детей. Из таких слага-
емых образуется большое понятие Родины, которой 
сейчас нужна защита. Сегодня именно вы являетесь 
нашими защитниками, на вас с надеждой смотрит 
вся страна, к вам обращены наши слова поддержки. 
Желаю вам всем, чтобы над вашими головами всегда 
было ясное небо и светили яркие звезды. Чтобы каж-
дого из вас оберегал ангел-хранитель и вы вернулись 
в свои семьи, к своим детям и любимым, которые вас 
ждут. Спасибо вам за ваш тяжелый воинский труд. 
Желаю крепкого здоровья, удачи на поле боя и боль-
шой победы – одной на всех!

   ПИСЬМА

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Мы продолжаем публиковать письма с поддержкой воен-
нослужащих Российской армии и добровольцев, участву-
ющих в специальной военной операции. Жители Ростов-
ской области переживают за наших земляков, которые 
воюют сейчас на передовой, желают им возвращаться 
живыми, здоровыми и с победой. К этим пожеланиям 
присоединяется и весь коллектив «Молота».

Евгений Михайлов –  
певец, композитор:

– О нашей Отчизне сложено множество 
прекрасных песен. В них есть и признания 
в любви, и размышления о судьбе и жизни. 
Есть отдельная тема – песни, которые появи-
лись в трудные для Родины времена, когда 
пришло время защищать ее. Сейчас настало 
именно такое переломное время. Есть пого-
ворка, что музы замолкают, когда говорят 
пушки. Но слово, выраженное в песне, молит-
ве или просто в послании нашему бойцу, име-
ет особую силу. Я желаю, чтобы опасность 
обошла вас стороной, а мужество не покидало 
вас. Будьте тверды и помните, что вы сражае-
тесь за правое дело, за свою Отчизну!
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Нашли Мастера и Маргариту
  ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВО

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Автором проекта восстановления  
доходного дома на проспекте  
Буденновском, 17, который хотят 
снести, был известный ростовский 
архитектор Георгий Петров.  
Этот факт установили градоза-
щитники, запросив документы  
в архиве. Шансы признать здание 
памятником увеличиваются.

Вокруг –  
только красивые здания

Доходный дом купца и торгов-
ца мануфактурными товарами 
Николая Чернова занимает целый 
квартал: здание расположено 
в границах проспекта Буден-
новского и двух улиц. Дом был 
полностью реконструирован в 
1951 году, и сегодня выглядит 
прекрасно. Тем не менее на его 
месте планируется возвести со-
временный торговый центр. Ак-
тивисты подали заявку в комитет 
по охране объектов культурного 
наследия о том, чтобы включить 
здание в список выявленных 
ОКН.

– Дом достоин быть объектом 
культурного наследия, посколь-
ку даже после Второй мировой 
войны оставались целы фасады и 
часть декора. А восстановлением 
занимался ведущий архитектор 
того времени, фронтовик, на-
гражденный медалями «За обо-
рону Москвы» и «За победу над 
Германией в Великой Отечествен-
ной войне», Георгий Петров. Раз-
рушительным катком прошли по 
Ростову войны, но губительным 
оказались для старинных зданий 
и капремонты, которые проводи-
лись с большими потерями для 
исторического наследия. И уж ни-
кто не мог подумать, что крепкое, 
совершенно не аварийное здание 
с такой богатой историей может 
быть просто уничтожено, – по-
делилась представитель обще-
ственного движения «Городской 
патруль» Ольга Головина.

Чем же знаменит Георгий Пет-
ров, автор проекта реконструкции 
дома, грядущий снос которого 
вызвал общественный резонанс? 
Архитектор вошел в творческую 
группу, костяк которой состави-
ли столичные светила Владимир 
Колбин, Михаил Тараканов, Лео-
нид Бирюков, а также ростовчане 
Лев Эберг, Владимир Григор, Ян 

Ребайн, Владимир Симонович. 
Это была блестящая плеяда 
творцов. Надо помнить, что 
Ростов-на-Дону входил в число 
городов, наиболее пострадав-
ших от войны. По улице Эн-
гельса (ныне Большая Садовая) 
от вокзала до Ворошиловского 
проспекта все лежало в руи-
нах, не было ни одного целого 
здания. Сразу после окончания 
войны была создана творческая 
группа мастерской Академии 
архитектуры СССР, в задачу 
которой входила разработка 

проекта восстановления и ре-
конструкции Ростова-на-Дону 
(генплана города).

В те времена тенденция в 
градостроительстве опиралась 
на государственную идеологию 
того, что советский человек 
должен видеть вокруг себя кра-
сивые здания, и архитекторы 
действительно постарались на 
славу. В их творениях преобла-
дали классические тенденции: 
античные ордера, фризы, фрон-
тоны, лепнина, скульптуры, 
лоджии, портики.

Платье, чертёжница и цирк
В отличие от типовых проектов 

архитекторы тогда с успехом при-
менили множество новых ярких и 
передовых для того времени инже-
нерных решений.

Георгий Петров, чья работоспо-
собность удивляла современников, 
восстановил и построил «половину 
города»: гостиницу «Большая Мос-
ковская» (автор проекта Александр 
Померанцев), монументальный 
дом с кондитерской «Золотой ко-
лос», дом на Большой Садовой, в 
котором долгое время находился 
спортивный магазин «Динамо». 
Еще построил Дом профсоюзов на 
Ворошиловском проспекте, жилой 
дом на улице Суворова, 1/9, здание 
бывшей Высшей партийной школы.

Современное здание Ростовского 
цирка тоже построил Георгий Пет-
ров. Именно благодаря этому архи-
тектору в Ростове появился настоя-
щий дворец циркового искусства.

Про Петрова рассказывают исто-
рию, которая чем-то напоминает 
Ньютона и яблоко или Мастера и 
Маргариту. Георгий Алексеевич 
лично смешивал краски, чтобы по-
добрать нужный колер для покраски 
парадного фасада. Но ни один из 
оттенков ему не нравился, и, сделав 
перерыв, архитектор направился в 
свой кабинет. Вдруг увидел идущую 
по коридору молодую чертежницу 
в платье цвета благородной охры. 
Петров обомлел и, радуясь, что на-
конец-то нашел цветовое решение 
фасада, от души обнял девушку. Та, 
подумав совсем другое, закричала, 
но, узнав, в чем дело, тут же оторвала 
запасной лоскут, который был при-
шит на изнанке платья.

Историк архитектуры Артур То-
карев вспоминает еще одну исто-
рию, рассказанную ему в 1996 году 
Яном Ребайном, который был глав-
ным архитектором Ростова-на-Дону 
с 1947 по 1972 год. Речь шла о строи-
тельстве жилого дома на Большой 
Садовой, где раньше располагался 
спортивный магазин «Динамо». 
Так вот, архитектор Георгий Петров 
посчитал, что рабочие неаккуратно 
изготовили детали лепнины, и ска-
зал все переделать. К его словам не 
прислушались, и тогда Петров на 
рассвете пришел с киркой и отбил 
недобросовестно сляпанный декор. 
Об этом хулиганском поступке на-
писала газета «Молот».

Интересно, как поступил бы та-
лантливый и экспрессивный архи-
тектор, если бы узнал, что вместо 
его творения возведут «имитацию 
под старину»?

Хакатон позвал айтишников на Дон
   ОБРАЗОВАНИЕ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В Донском государственном тех-
ническом университете состоялся 
XII Форум программных разра-
ботчиков «Хакатон Spring 2023». 
Ставшее традиционным меро-
приятие собрало 500 участников 
из различных регионов России.

Умы и таланты
Слово «хакатон» совсем недавно 

вошло в словарный запас русского 
языка. Это производное от англий-
ского слова «хак» (взлом) и «ма-
рафон». Хакатон – это состязание 
специалистов по IT-технологиям. 
Работая в команде, они за 48 часов 
должны решить поставленную 
задачу (кейс). Темы могут быть 
какими угодно: от выхода в кос-
мос до совершения совместных 
покупок. Цифровизация все шире 
охватывает самые разные сферы 
нашей жизни, и сейчас очень вос-
требованы специалисты, которые 
умеют разрабатывать технологии 
для решения возникающих задач.

«Хакатон-на-Дону» собрал 500 
участников в возрасте от 12 до 34 
лет. Это студенты вузов Ростова и 
городов Ростовской области, Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Пятигор-
ска и Новосибирска. Участвовали 
также учащиеся ростовских лице-
ев и школ. В составе 125 команд 
– программисты, дизайнеры и 
маркетологи. Работая по задан-
ным темам в процессе хакатона, 
они одновременно обучаются на 
мастер-классах экспертов в сфере 
информационных технологий.

– Наш вуз проводит форум, 
который давно вышел за рамки 

университета, Ростова-на-Дону и 
Ростовской области. О хакатоне 
знают и активно в нем участвуют 
учащиеся вузов столицы, Сибири 
и других территорий России. Он 
стал хорошей традицией для Рос-
това и для опорного вуза донского 
региона. Это знаковое событие, я 
полностью его поддерживаю как 
ректор, и мы намерены продолжать 
в будущем этот IT-форум, – сказал 
на открытии мероприятия ректор 
ДГТУ Бесарион Месхи.

Не лежать на диване!
Участники хакатона выступали в 

двух лигах, «Джуниор» и «Миддл», 
в зависимости от возраста и опы-
та. Им было предложено выбрать 
один из 11 технических кейсов. 
Их предложили девять компаний, 
занимающихся IT-технологиями, а 
также два банка. Среди задач – раз-
работка конструктора онлайн-кур-
сов, создание корпоративного пор-
тала для режимных предприятий и 
другое. Для разработчиков лучших 

решений предусмотрены денежные 
призы, а также курсы стажировки в 
ведущих IT-компаниях. Призовой 
фонд хакатона составил 650 тысяч 
рублей.

Выступая на церемонии откры-
тия, министр цифрового развития, 
информационных технологий и 
связи Ростовской области Евгений 

Полуянов напомнил недавнюю 
фразу президента России Влади-
мира Путина, сказанную им во 
время посещения авиационного 
завода в Улан-Удэ:

– Если ничто не мешает, то нуж-
но ложиться спать. А когда мешает, 
надо что-то преодолевать, надо 
работать над собой, над решением 
этих проблем. Именно так сказал 
глава нашего государства. Среди 
собравшихся нет таких, кто пред-
почитает спать на диване. Вы при-
шли сюда для того, чтобы увидеть 
проблемные места, предложить 
свои решения. И это вызывает 
уважение. Хочется пожелать вам 
энергии и такого креатива, которые 
позволят решить эти задачи.

Прицел на будущее
За 12 лет через хакатоны прошли 

тысячи молодых специалистов. 
Большинству из них были предло-
жены контракты с крупными ком-
паниями. Хакатон – это прекрасная 
возможность познакомиться с бу-
дущими работодателями.

Стоит отметить обширную про-
грамму, которая сопровождала 
форум. Специалисты одного из 
ведущих банков донского региона 
рассказали, зачем нужны систем-
ные аналитики, а представители 
федеральной IT-компании про-
читали лекцию о разработке ми-
ни-приложений с большим функ-
ционалом для социальных сетей.

Хакатон продолжился в Инфор-
мационном центре по атомной 
энергии, где состоялся «Юж-
ный IT-форум». В его программе 
прошли круглые столы по несколь-
ким темам: «Кибербезопасность – 
от концепции к реальности», «Циф-
ровая трансформация регионов» и 
«Цифровые кадры».

Охота  
за пациентами

   БИЗНЕС

Людмила ДЬЯЧЕНКО, office@don.media

Прозвучавшая в Госдуме идея отказаться от понятия «медицин-
ская услуга» пока не нашла одобрения у всех, кто должен с ней 
согласиться. Мол, врачи оказывают медицинскую помощь, а ус-
луги нужны для тарификации.

Однако если даже услуги и уйдут из государственной медици-
ны, как случилось с образовательными, в частных клиниках они 
все равно останутся, ведь смысл бизнеса – зарабатывать.

Пандемия для этой сферы была золотым временем, что стало 
заметно по количеству новых медицинских центров. Год назад 
все закончилось. Спрос катастрофически упал, частники всерьез 
задумались, как заманить к себе людей.

Корреспондент «Молота» побывала на онлайн-конференции 
по маркетингу медицинских услуг и разведала секреты тех, кто 
зарабатывает на чужих болезнях.

Анализы не приносят прибыль
Расходы граждан на медицинские услуги за последний год 

сократились на треть, констатировала представитель «Яндекса» 
Анна Широчкина. Но поспешила утешить коммерсантов, отме-
тив, что это отложенный спрос.

Траты на здоровье нельзя отменить, подчеркнула она. Скорее 
всего, люди собирают деньги на дорогостоящие процедуры, так 
что следует запастись терпением. Большое распространение 
получила тревожность, а это значит, что неминуемы всевозмож-
ные психосоматические расстройства.

Спрос на анализы и диагностику за последний год упал на 
9%, тем не менее это треть от общего количества того, что люди 
ищут в Сети. 15% пользователей отправляются в интернет за 
контактами стоматологов, 10% ищут педиатров.

Год назад ковидные анализы занимали 5% в общем объеме ла-
бораторных исследований, сейчас – менее 1%, и цифра продол-
жает стремительно падать. Радость для клиник – рост простуд-
ных заболеваний, в этот период средний чек растет.

Клиники отмечаются на онлайн-картах
Частники терпят убытки. Реклама в интернете, в частности 

в «Яндекс.Директе» и «ВКонтакте», подорожала и не приносит 
результата.

Стоматолог потратил на тестовые запуски объявлений 100 ты-
сяч рублей – выбросил на ветер. Обратился в техподдержку 
упомянутых сервисов, а ему посоветовали продолжать экспери-
ментировать с разными форматами рекламы.

Другие участники конференции сказали, что у них то же са-
мое. Звонки поступают, но звонящие не становятся покупателя-
ми медицинских услуг.

Появилось много хитрых маркетинговых агентств, которые 
стараются заработать на денежных болях клиник. Они настра-
ивают рекламу в интернете, делают хорошие отчеты, а факти-
чески продают заказчикам тех клиентов, которые и так к ним 
пришли бы.

Есть клиники, которые отказались от обычной рекламы в 
интернете, зато присутствуют во всех справочниках, на он-
лайн-картах вроде «Яндекс.Карт» и «2Гис», в автонавигаторах. 
70% посетителей попадают к ним именно так, когда ищут бли-
жайшую к работе или дому клинику.

Посчитать кашляющих людей
Иногда предприниматели чудят. Представитель одной из ком-

паний, представляющих телекоммуникационные услуги, Вла-
димир Фарафонов рассказал, что один клиент попросил найти 
кашляющих абонентов. Но это нереально – прослушать милли-
оны телефонных разговоров, отыскать кашляющих и отправить 
им СМС с рекламой.

В чате этой конференции я увидела еще один необычный за-
прос: женщина спросила, как встроить рекламу в электронные 
книги – по аналогии с телевизионной.

Хорошая новость для частных врачей: многие абоненты дают 
согласие на СМС-рассылку медицинской рекламы, и она дешев-
ле продвижения в интернете.

 30% россиян тратят на медицинские услуги до 10 тысяч 
рублей в год. 25% опрошенных сказали, что готовы увеличить 
расходы до 20 тысяч.

Поэтому задача каждой клиники – исхитриться, чтобы люди 
принесли эти деньги им, а не конкурентам. Рекламным атакам 
будут подвергаться женщины, потому что именно они чаще 
всего звонят и записывают на прием к врачу детей, мужей, ро-
дителей.

Школьники в ударе
   ОБРАЗОВАНИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Занятия по самбо включат в рос-
сийский образовательный мо-
дуль школьных уроков физкуль-
туры. Об этом заявил первый  
заместитель председателя  
Совета Федерации ФС РФ  
Андрей Турчак.

Тренировки по самбо должны 
включить в уроки физкультуры. 
Как рассказала «Молоту» депу-
тат Государственной Думы РФ 
Лариса Тутова, для популяри-
зации этого вида единоборств 
как отечественного вида спорта 
и важной составляющей россий-
ской культуры в 2022 году был 
запущен проект «Zа самбо». 
Он предусматривает несколько 
направлений: «Самбо в школу», 
«Самбо в вузы», «Самбо в села», 
«Адаптивное самбо», «Самбо в 
ГТО», развитие инфраструкту-

ры для занятий самбо, проведе-
ние спортивных и физкультур-
ных мероприятий.

– Также планируется ежегод-
но открывать до 500 новых за-
лов. Это могут быть спортзалы 
в школах, дворцы спорта, легко 
возводимые объекты в сельской 
местности, – рассказала «Моло-
ту» Лариса Тутова. – Это рус-
ский вид спорта, национальный, 
приоритетный, единственный 
вид спорта, международным 
языком которого является рус-
ский язык. Сильная история, 
крепкие традиции. За этим ви-
дом спорта стоит отечественная 
идеология, воспитание прохо-
дит в духе исконных русских 
традиций.

Известно, что участниками 
проекта стали все регионы Рос-
сии. А в настоящее время разра-
ботан и апробирован программ-
но-методический комплекс для 
школ на основе самбо для всех 
классов, с первых по одиннад-
цатые.

Господдержка в квадрате
Еще 80 донских семей получат господдержку в приобретении жилья  
в случае рождения ребенка.
– Помимо субсидирования процентной ставки, которое семья получает  
в течение первых пяти лет пользования кредитом, ей положена допол-
нительная мера поддержки – бюджетная субсидия по случаю рождения 
первого ребенка, – рассказала директор ГБУ РО «Агентство жилищных 
программ» Мария Гаврикова. – В 2022 году получателями таких субсидий 
стали 124 семьи. Объем финансирования составил 10,9 млн рублей.  
В 2023 году на реализацию регионального мероприятия областным  
бюджетом предусмотрено 8,3 млн рублей. Это позволит оказать помощь 
80 семьям – участникам программ «Дисконт», у которых родился либо 
был усыновлен первый, третий или последующий ребенок.

цитата

Ценность дома на Буденновском, 17, в выразительности архи-
тектуры, в ее соразмерности человеку, в разнообразии художе-
ственных решений. И главное то, что весь город решался  
как единый ансамбль, единое художественное произведение. 
Эти здания надо сохранять как историю города. Новые здания 
нужно строить, но не вместо этих памятников истории  
и культуры, а в диалоге с ними.
Артур Токарев, историк архитектуры
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   Нарядный и благородный дом на Большой Садовой  
тоже построил Петров
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   Хакатон собрал талантливых, креативных и веселых
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Наши партнеры, авторы кей-
сов, заявили актуальные на се-
годняшний день задачи, кото-
рые необходимо решать. От 
участников мы ждем нестан-
дартных подходов, креатив-
ных идей. Лучшие решения по-
лучат дальнейшее развитие и, 
возможно, выйдут на рынок IT.
Евгений Полуянов, министр 
цифрового развития, инфор-
мационных технологий  
и связи Ростовской области



БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

новости

с Еленой
Бондаренко

Инвестиции подсчитали
В прошедшем году на развитие донской экономики направили 
465,5 млрд рублей инвестиций в основной капитал, подсчитали  
в Ростовстате. Две трети из них освоили на обновление (машин,  
оборудования, транспортных средств) и возведение производственных 
зданий. Еще почти треть ушла на жилищное строительство.
– Приоритетными для инвестирования секторами экономики остаются 
обрабатывающая промышленность и транспортная отрасль, где пред-
приятиями крупного бизнеса было привлечено около 45% инвестиций, 
– подчеркнули специалисты статистического ведомства.
Также в 2022 году активная инвестиционная деятельность наблюда-
лась у предприятий водоснабжения и водоотведения, добывающей  
отрасли и, ожидаемо, торговли.

Смотрите, кто приехал
С начала года в Ростове-на-Дону более чем в семь раз 
вырос ввоз автомобилей с пробегом из-за рубежа, под-
считали эксперты интернет-сервиса для размещения объ-
явлений. Средняя цена таких машин составила 2,58 млн 
рублей. Чаще всего под заказ из-за рубежа в Ростове-на-
Дону в начале 2023 года предлагают автомобили с про-
бегом брендов Hyundai, Toyota, Kia, BMW и Volkswagen.
– В начале года на рынке автомобилей с пробегом в це-
лом доля японских брендов (23%) впервые оказалась 
выше доли отечественных производителей (22,8%). Такое 
изменение структуры рынка стало возможным отчасти 
из-за роста ввоза автомобилей с пробегом из-за рубежа, 
– констатировали аналитики.
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В очереди  
за электробусами

Недвижимая

очереди первым, – уточнил 
Алексей Зотьев.

С конца октября до конца 
ноября на улицах города 
курсировал электробус. За 
месяц он успел перевезти 
12,85 тысячи пассажиров и 
проехать 4351 км, сообщи-
ли ранее нашему изданию 
в мэрии. Тестировали мо-
дель, произведенную Кам-
АЗом. Однако на маршрутах 
могут появиться и другие 
машины.

– Это зависит не от нас. 
Несколько производите-
лей в любом случае будут 
участвовать в конкурсных 
процедурах. Это не только 
КамАЗ, но и МАЗ, ГАЗ, а 
также «Синара». У них схо-
жие цены и конкурентные 
характеристики, поэтому 
все будет решаться через 
госзакупки, – объяснил 
Алексей Зотьев.

Ранее глава администра-
ции Алексей Логвиненко 
сообщал о том, что 11 элек-
тробусов запустят на марш-
руте Стройгородок – Левен-
цовский микрорайон – Цен-
тральный рынок и семь – по 
маршруту № 88 (Главный 
автовокзал – ул. Большая 
Садовая – Пригородный ав-
товокзал). Две машины со-
бирались держать в резерве.

   ТРАНСПОРТ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

В этом году для донской 
столицы приобретут  
20 электробусов и шесть 
зарядных станций.

В 2022-м стало известно, 
что Ростовская область во-
шла в десятку первых регио-
нов, где обновят электро-
транспорт по специальной 
федеральной программе, 
стартовавшей по инициати-
ве президента РФ.

В областном минтрансе 
сначала подсчитали, что 
региону нужно 40 электро-
бусов только на 2023 год: 
20 для Ростова-на-Дону, и 
еще по 10 для Таганрога и 
Волгодонска. Однако циф-
ры оказались предваритель-
ными, сообщил «Молоту» 
официальный представи-
тель минтранса Алексей 
Зотьев.

– В прошлом году мы сде-
лали примерные подсчеты, 
а сейчас в городах собираем 
заявки, а также пакет доку-
ментов, который направим в 
федеральный центр. Уже ре-
шился вопрос закупки для 
Ростова-на-Дону, он стоял в 

   БАНКИ

Герман ПРИШВИН, office@don.media

Совет директоров Банка России оставил ключевую  
ставку без изменений – 7,5%. «Молот» выяснил,  
что будет дальше.

– Потребительская активность остается сдержанной. 
Мы ожидаем ее постепенного расширения. Этому бу-
дут способствовать три фактора: снижение мотивации 
к сберегательному поведению, рост заработных плат и 
доходов, привыкание людей к новому товарному ассор-
тименту, – прокомментировала итоги заседания совета 
директоров глава Центробанка Эльвира Набиуллина, 
подчеркнув, что «расчет нейтральной ставки обновят в 
июле».

По словам директора офиса рыночных исследований 
и стратегии Росбанка Евгения Кошелева, любые новые 
признаки ускорения инфляции будут возвращать регу-
лятора к оценке сценариев повышения ставки.

– Тем не менее сохра-
нение текущего тренда 
поможет, напротив, осла-
бить хватку и избежать 
повышения ключевой 
ставки в следующем меся-
це. Мы исходим из второй 
позиции – сохранения ее 
в апреле – и продолжаем 
наблюдать за рисковыми 
компонентами, включая 
сберегательную модель населения, – объяснил «Моло-
ту» Евгений Кошелев.

Ведущий аналитик «Открытие Инвестиции» Андрей 
Кочетков больше склонен ожидать смягчения денежной 
политики, нежели ее ужесточения. Он прогнозирует, 
что вслед за ставкой ЦБ РФ может начать дешеветь 
ипотека.

– Мгновенного эффекта на рынке недвижимости не 
будет, но тенденция к смягчению условий кредитова-
ния скажется на спросе. Какой-либо значимый рост мо-
жет наметиться при снижении ключевой ставки в зону 
нейтральной денежной политики, в диапазон 5–6%, но 
это вопрос достаточно отдаленного будущего, – отме-
тил в беседе с нашим изданием Андрей Кочетков.

Управляющий директор проекта «Финуслуги» Мос-
ковской биржи Игорь Алутин считает, что сейчас 
логичнее хранить часть средств во вкладах средней 
срочности, а для перевода всех накоплений на более 
долгосрочные депозиты имеет смысл дождаться ярко 
выраженного снижения инфляционных ожиданий и по-
вышения уровня макроэкономической определенности.

Как ранее сообщила «Молоту» 
глава Агентства по туризму и 
деловым коммуникациям Ростов-
ской области Татьяна Горяйнова, 
существует и альтернативный 
путь на юг – по трассе 60К-2 из 
Астраханской и Волгоградской 
областей. Здесь автопутешествен-
ники также знакомятся с местной 
кухней, посещают заводы, кото-
рые участвуют в проекте по про-
мышленному туризму.

Регионам помогут
Татьяна Нечепаева считает, что 

Ростовской области пригодился 
бы кешбэк.

– Представители отрасли увере-
ны, что кешбэк нужно распростра-
нять на не сильно раскрученные 
регионы. Думаю, что и нашему 
региону он пошел бы на пользу. 
Ростовская область оказалась в 
тупике: закрытый аэропорт, бли-
зость к СВО. В Крым люди и так 
едут, и это логично, – рассуждает 
Татьяна Нечепаева.

Добавим, что на Международной 
выставке туризма и индустрии 
гостеприимства MITT, которая 
состоялась в Москве с 16 по 18 
марта, заместитель председателя 
Правительства РФ Дмитрий Чер-
нышенко заявил о том, что регио-
нам, которые только развивают 
свой туристический потенциал, 
необходимо всесторонне помогать.

– У нас есть статистика, со-
гласно которой на 8% (на 63 млн 
человек) выросло число граждан, 
воспользовавшихся услугами ту-
ристических компаний в прошлом 
году. Правительство принимает 
активное участие в обеспечении 
роста этого показателя, всячески 
поддерживая инициативы пред-
ставителей отрасли, – подчеркнул 
Дмитрий Чернышенко.

   Т УРИЗМ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Программу туристического 
кешбэка за поездки по стране 
в этом году решили не продле-
вать. Средства на нее в феде-
ральной казне не запланирова-
ны на 2023–2025 годы. Станет 
ли теперь меньше желающих от-
правиться в турне?

Маркетологи постарались
Впервые туристический кешбэк 

в нашей стране запустили в период 
пандемии, потом после начала 
СВО. Специальная программа при 
определенных условиях позволя-
ла вернуть 20% израсходованных 
средств за туры, круизы и прожи-
вание в санаториях, пансионатах 
и отелях.

– Как маркетинговый ход исто-
рия с кешбэком была хороша для 
туристов. На деле же вместе с тра-
фиком выросли и цены на услуги, 
связанные с туризмом, – отметила 
в беседе с «Молотом» генеральный 
директор одной из ростовских ту-
ристических компаний Татьяна Не-
чепаева. – Однако у людей сейчас 
нет большого выбора, куда ехать. 
Например, вылет из городов Сочи 
или Минводы в Турцию, Египет 
или Эмираты подходит не всем. А 
взять билеты на апрель на поезд 
для семьи уже невозможно, не хва-
тает билетов.

Невозможно 
не остановиться

Из-за логистических нюансов 
еще в прошлом году активизирова-
лись автопутешественники. Ожи-
дается, что и в этом году трафик 
через М-4 «Дон» не уменьшится.

– Загрузка отелей в Ростове-на-
Дону сильно увеличилась именно 
за счет тех, кто следует на машинах 
не только в Крым или Сочи, но и в 
целом по России, – отметила Татья-
на Нечепаева.

Туристам мало просто переноче-
вать в донской столице, они хотят 
получить эмоции и останавлива-
ются в городе и на обратном пути, 
заказывая экскурсии.

Кешбэк ушёл, эмоции остались

Красота требует

   Салоны красоты начали проходить добровольную сертификацию  
в системе «Сделано на Дону» 

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Впервые в Ростовской области 
знак качества «Сделано  
на Дону» получили пред-

приятия сферы бытового обслу-
живания населения. В этом списке 
оказались два салона красоты  
и одна мастерская по изготовле-
нию и ремонту одежды.

В унисон с качеством
На Дону в сфере бытового обслу-

живания работает около 13 тысяч 
объектов, в которых заняты при-
близительно 43 тысячи человек, 
свидетельствуют данные регио-
нального департамента потреби-
тельского рынка.

– Рынок бытовых услуг Ростов-
ской области находится в числе 
крупнейших в стране, занимая по 
объему оказываемых услуг насе-
лению четвертую строчку после 
Москвы, Московской области и 
Краснодарского края, – сообщил 
журналистам первый заместитель 
губернатора Виктор Гончаров.

Он признает, что нашу жизнь 
уже невозможно представить без 
парикмахерских, пунктов прока-
та, ремонтных мастерских, ателье. 
Сфера бытового обслуживания 
населения зависит не только от 
мастерства, но и от «определенно-
го такта в общении с клиентами».

– Важно, что предприятия бы-
тового обслуживания стали про-
ходить сертификацию в системе 
«Сделано на Дону». Это в первую 
очередь знак качества, на который 
будут ориентироваться потребите-
ли, а еще это ответственность и со-
гласие на необходимые проверки, 
– добавил Виктор Гончаров.

Проверили и доверили
Перед вручением знака каче-

ства «Сделано на Дону» в салоне 
красоты, который находится в 
Аксае, устроили настоящий дозор. 
Экспертная комиссия тщательно 
проверила, как соблюдаются все 
нормы и стандарты, в том числе 
имеются ли необходимые серти-
фикаты на косметическую продук-
цию. Ревизоры заглянули даже в 
уголок потребителя.

– Мы оказались в числе пер-
вых, кому вручают этот знак от-

личия, потому что мы за чистые 
и открытые взаимоотношения с 
нашими клиентами. Специалисты 
Роспотребнадзора говорят о том, 
что потребитель имеет право на 
качество, информацию об услуге 
и возмещение ущерба. И если мы 
будем честно и качественно рабо-
тать, нам не придется заниматься 
последним, – рассказала журналис-
там руководитель салона красоты 
Татьяна Рогова.

Самозанятые с ножницами
По совместительству она еще и 

омбудсмен Ассоциации предпри-
нимателей индустрии красоты 
Ростовской области.

– Сейчас многие бьюти-мастера 
работают не только в официальных 
салонах красоты, но именно ле-
гальные предприятия, в том числе 
их руководители, несут полную 
ответственность перед клиента-
ми, если произойдет ошибка. Мы 
хотим понять, какой процент ма-
стеров стали самозанятыми. Дело 
в том, что мы знаем лишь их общее 
количество, а кто из них швея, ре-

петитор или бьюти-мастер? Эта 
статистика помогла бы развитию 
сферы, поэтому в начале года мы 
отправили специальное обращение 
в Совет Федерации, заручившись 
поддержкой департамента потре-
бительского рынка, – сообщила 
Татьяна Рогова.

Отдельная тема – импортозаме-
щение в этой сфере. Стеллажи в 
салонах уже не пустуют из-за не-
достатка необходимых материалов. 

– Краска и косметика оказались 
под санкциями. Сейчас мы их 
импортозамещаем, и потребите-
ли тоже должны переключиться 
и познакомиться с отечествен-
ной продукцией. Конечно, на это 
понадобится время, – считает 
Татьяна Рогова.
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Полезная девятка
В России собираются внедрить 

инвестиционный кешбэк для 
производителей приоритетной 
продукции.

Подобный инструмент доказал 
свою эффективность, когда в Рос-
сии запустили строительство но-
вых высокотехнологичных теплиц 
площадью почти 2000 га, чтобы в 
весенне-зимний период не зависеть 
от импортных овощей.

– Тогда инвесторам тепличных 
проектов государство возвращало 
до 30% вложенных средств. Зада-
чу решили буквально за три года. 
Теперь предлагаем распространить 
стимулирующую меру поддержки 
на те отрасли и направления, где 
сейчас необходимо в приоритет-
ном порядке заместить иностран-
ную продукцию, – заявил глава 
комитета донского парламента по 
экономической политике Игорь 
Бураков.

В целом депутаты уже разрабо-
тали девять конкретных шагов, 
способствующих росту экономи-
ки и решению тех задач, которые 
сформулировал в послании Фе-
деральному Собранию президент 
Владимир Путин.

Когда причалим?
В предстоящий навигацион-

ный сезон в Таганрог зайдут как 
минимум четыре теплохода.

Об этом «Молоту» сообщили 
в компании «Водоходъ», которая 
является заказчиком на выполне-
ние проектных работ по созданию 
плавучего причала в приморском 
городе.

Так, 6 июня и 2 августа ожидают-
ся заходы теплохода «С. Кучкин», 2 
июля – «К. Федин», а 6 сентября – 
«А. Радищев». Выполнение планов 
зависит от внешних условий, в том 
числе от погодных.

– На 1 мая маршрут не назна-
чен, – уточнила начальник отдела 
маркетинга и связей с обществен-
ностью ООО «Водоходъ» Алла 
Можарова.

Напомним, ранее подрядчик за-
явил нашему изданию о том, что 
плавучий причал примет первый 
круизный теплоход 1 мая. По его 
словам, эту дату установила пред-
седатель Совета Федерации Феде-
рального Собрания РФ Валентина 
Матвиенко.

Про рубль слышали?
С 15 марта до 26 апреля донские 

студенты станут слушателями 
бесплатного курса «Финтрек».

– Они узнают, как устроен совре-
менный финансовый рынок, как 
научиться инвестировать разумно. 
Очень важно делиться этими зна-
ниями с современной молодежью, 
чтобы формировать у них осознан-
ное отношение к деньгам и вырас-
тить финансово грамотное поко-
ление, – отметила управляющая 
отделением по Ростовской области 
Южного ГУ Банка России Наталья 
Леонтьева.

Как стало известно «Молоту», 
запланировано восемь онлайн-лек-
ций, которые будут проходить раз в 
неделю. Одно из занятий посвяти-
ли не только наличному рублю, но 
и цифровому, эксперты расскажут 
о его преимуществах.

С обратным билетом
С 1 марта те, кто трудится вах-

товым методом, получили новую 
гарантию. Им будут оплачивать 
проезд от пункта сбора до места 
работы и обратно.

По данным аналитиков плат-
формы онлайн-рек ру тинга в 
России, вахтовый метод работы 
сегодня предлагают около 54 ты-
сяч вакансий по всей России, 
из них 14% предложений для 
машинистов, 13% – водителей, 
6% – токарей, по 5% – слесарей, 
сварщиков и разнорабочих, 4% 
– электромонтажников, еще по 
3% для упаковщиков, инженеров 
ПТО и прорабов.

В Ростовской области в марте 
размещено приблизительно 800 та-
ких вакансий.

кстати

В ростовском Общественном 
собрании вручили не только 
сертификаты «Сделано  
на Дону». Поощрениями от-
метили специалистов сферы, 
в том числе тех, кто удостоен 
звания «Лучший работник об-
щественного питания Дона».
Получив награду, владелица 
ресторана в Таганроге Светла-
на Ткачева заявила о том, что 
скоро должна получить разре-
шение на комплекс, в котором 
запустят диетическое питание 
в приморском городе.

факт

Ростовская область входит  
в тройку регионов – лидеров 
по уровню защищенности  
прав потребителей. Напомним,  
что на Дону программа  
по защите прав потребителей 
действует с 2008 года.

Ф
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  После осеннего тестирования электробуса водители 
оценили его комфортабельность, плавность хода, 
эргономику кабины и хороший обзор

кстати

Эксперты Центра стратеги-
ческих разработок полагают, 
что туристический кешбэк 
в привычном виде уже не 
вернется. Не исключено, что 
акцию перезапустят в каче-
стве поддержки малоимущих 
или семей участников СВО.

факт

Сейчас в продажах путевки 
на российские курорты пре-
валируют над зарубежными 
турами.

– Им нравится Ростов-на-Дону. 
Они пишут в отзывах, что уви-
дели прекрасный европейский 
город, недорогой и теплый. Они 
в восторге от нашей набережной, 
путешествий на теплоходах, ресто-
ранов с кухней на разный кошелек. 
Нравятся туристам не только наши 
сезонные овощи и фрукты, но и 
цены на них на рынках, – добавила 
Татьяна Нечепаева.

цифра

7-9%  
годовых составляет диа-
пазон средней ключевой 
ставки на этот год 



ИНФОРМАЦИЯ

   Льву Акимченко (справа) удалось найти  
общий язык с одиозным продюсером  
и телеведущим Константином Ивлевым
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Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Нетривиальную выставку «Русской ночи тишина» открыли 17 марта в Азовском 
музее-заповеднике. На ней представят 33 работы ростовского художника Иго-
ря Благотина – ночные пейзажи и необычные по сюжету и композиции натюр-
морты. Целью мастера было показать красоту и неповторимость именно темного 
времени суток – сумерек, вечера, ночи. А еще зрители могут увидеть 12 кар-
тин 1950–2000-х годов из фондов музея, принадлежащих кисти других 
авторов и показывающих красоту и природу донского края в разное 
время суток – от рассвета до сумерек.

2. Волгодонск
Второй цикл опытно-промышленной эксплуатации «толерантного» 
ядерного топлива нового поколения безопасности начали на Ростов-
ской АЭС. Тепловыделяющие элементы загрузили в энергоблок № 2 
станции 18 месяцев назад. Отработали они штатно, и теперь для них 
начался второй из трех предусмотренных циклов эксплуатации.

3. Гуково
Выставку работ патриотической тематики «Арт-Фронт» ростовского ху-
дожника Максима Ильинова смогли увидеть гуковчане, вернисаж работал 
с 17 по 19 марта.
– Была представлена большая экспозиция самых известных плакатов 
на тему СВО, происходящих событий в России и мире, о нашем духов-
ном понимании ситуации и о взгляде в будущее. 
Движение «Арт-Фронт» стало народным явле-
нием и вызывает живой отклик в сердцах 
людей, – рассказал художник «Юж-
ной службе новостей».
Аналогичная выставка недав-
но прошла в Донской публичной 
библиотеке Ростова, там зрите-
лям представили 38 картин.

4. Донецк
Конкурс устного народного твор-
чества «Это все мне родное 
и близкое» проведут 23 марта 
в Донецком историко-краеведче-
ском музее. Поучаствовать в кон-
курсе смогут как взрослые люди, 
так и дети в возрасте от семи лет.

5. Новочеркасск
В новочеркасском политехе (ЮРГПУ) проведут ходовые испытания родсте-
ра – двухместного автомобиля со съемной крышей, он носит название «Крым». 
Это машина – молодежный проект, его создают участники российской межву-
зовской студенческой инженерно-технологической корпорации. Как пояснили 
в ЮРГПУ, в процессе работы у новочеркасских политехников родились собственные техничес-
кие решения. Мелкосерийный выпуск родстера хотят начать уже в этом году.

6. Багаевский район
Районный конкурс казачьей песни хоровых коллективов «Донская сторонушка», при-
уроченный к году атамана Платова, организуют 27 марта в Доме культуры в станице Ба-
гаевской. В этот же день подведут и его итоги.

7. Заветинский район
Многофункциональный молодежный центр в селе Заветном перебрался в новое 

помещение. Центр – площадка для развития, поддержки и продвижения моло-
дежных инициатив, он обеспечивает молодым людям возможности для их 

самореализации. В новом помещении создали все условия: его отремонти-
ровали, приобрели необходимую мебель, компьютерное и мультимедий-
ное оборудование.

8. Красносулинский район
В селе Киселеве продолжают реконструкцию дома культуры. Подрядчик уже 
выполнил демонтажные работы. По данным районной администрации, кро-

вельные работы готовы на 90% и уже сделано 70% внутренних перегородок. Про-
ект реконструкции претворяют в жизнь по программе «Развитие сельских территорий».

9. Мясниковский район
Акцию, предусматривающую подарки для посетителей, анонсировали в музее-заповед-

нике «Танаис». Как поясняется на сайте учреждения, каждый сотый посетитель, 
который приедет в «Танаис» и оплатит билеты с помощью «Пушкинской кар-

ты», получит буклет-путеводитель по музею, а каждый тысячный – уникаль-
ный керамический сувенир.

10. Неклиновский район
На улице Школьной в селе Весело-Вознесенка благоустраивают об-

щественное пространство. Преобра-
жают его по областной госпрограмме 
«Формирование комфортной город-
ской среды». Уже завезены материа-
лы, строители закончили устройство 
подстилающих и выравнивающих 
слоев основания из песка и щебня, 
установлены 22 опоры освещения и 
детские игровые комплексы.

11. Тарасовский район
В марте районная администрация заклю-

чила контракт с ООО «Лотос» по строитель-
ству водопровода по улице Донской в  по-
селке Тарасовском, его стоимость – почти 
14 млн рублей. С 20 апреля начнется проклад-
ка разводящего водопровода протяженно-
стью 1,2 км, устройство колодцев и отводов 

к жилым домам.
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Сергей Долгополов говорит, что еще в 2007 году 
предлагал перенести панно на другое место. Обратил 
внимание писателя Калинина на эту ситуацию. Но у 
Анатолия Вениаминовича уже не оставалось сил, чтобы 
заниматься темой спасения мозаики. Он ушел из жизни 
в 2008-м, так и не успев решить эту проблему.

Сто «квадратов» красоты
Общая площадь панно составляет около 100 кв. м. 

Левая часть отдана Шолохову. Изображена классическая 
картина: Григорий на коне следует за Аксиньей, которая 
несет ведра с водой. Посередине – тема романа «Пла-
вучая станица» Виталия Закруткина: мы видим Дон и 
рыбака с уловом. Правая часть – калининская: Буду-
лай с сыном Иваном в кузнице. А центральная фигура 
панно – героиня романа «Цыган» Клавдия Пухлякова, 
которую непревзойденно сыграла Клара Лучко. С дву-
мя детьми на руках она стоит над сломанным колесом 
телеги, символизирующим отказ цыганского табора от 
кочевой жизни.

Панно внимательно осмотрела реставратор-мозаич-
ник Марина Яблонская. Вместе с Михаилом Гончаро-
вым она провела замеры. Стена панно в длину оказалась 
около 25 м, в высоту – более 4 м. Реставратор собрала 
образцы отвалившейся мозаики.

– Это не смальта, а обычная разноцветная керамика, 
что облегчает процесс реставрации, – резюмировала 
Марина Сергеевна. –  Первое, что надо сделать – бе-
режно сохранить оставшиеся фрагменты. Для этого 
надо закрепить их слоем специальной липкой бумаги, 
а потом аккуратно отделить от стены. Сохранились 
фотографии целого панно, поэтому восстановить его 
первоначальный облик вполне возможно.

Сохранить для потомков
Инициативу поддержал глава администрации 

Пухляковского сельского поселения Иван Ави-
лов.

– В прошлом году при поддержке областного 
бюджета мы построили набережную: провели 
озеленение территории, создали пешеходную зону, 
уложили тротуарную плитку. Восстановленное 
мозаичное панно может украсить берег Дона, где 
отдыхают гости, проводятся культурные и спор-
тивные мероприятия, – считает Иван Авилов.

– Первый вопрос – это, конечно, финансирова-
ние. И здесь не обойтись без поддержки со стороны 
региональных органов власти, – выразил свое мне-
ние Михаил Гончаров. – Также предстоит сделать 
ряд юридических шагов. Сегодня непонятно, есть 
ли балансодержатель у кирпичной стены с обва-
лившейся мозаикой. Дом отдыха «Пухляковский» 
принадлежит Федерации профсоюзов Ростовской 
области. Возможно, она примет участие в спасе-
нии уникального объекта. А если нет, тогда надо 
подключать общественность, в том числе по линии 
Ростовского регионального отделения ВООПИиК. 
Уверен, что все вместе мы сможем спасти уникаль-
ное наследие для будущих поколений.

Дочь писателя Анатолия Калинина горячо под-
держала идею восстановления мозаичного панно.

– Это не просто произведение искусства, а куль-
турно-историческая ценность, достояние донского 
края. Жаль, что на уникальную мозаику не обрати-
ли внимание при сносе здания и не приняли свое-
временные меры для ее сохранения. Я надеюсь, 
что панно обретет первозданный вид и станет еще 
одной достопримечательностью хутора Пухляков-
ского, – сказала Наталья Анатольевна Калинина.

Мозаика умоляет о спасении    Бывший десантник 
Александр Алиадзе 
удивляет всех своими  
скульптурами

С тягой к искусству

Мясо готово? Камера, мотор!

   ФОТОФАКТ

Житель Каменска-Шахтин-
ского Александр Алиад-
зе изготавливает цемент-
ные скульптуры, большую 
часть которых можно уви-
деть в парке «Лога».

Мастер-самоучка зани-
мается скульптурами уже 
15 лет. Раньше Александр 
служил по контракту в де-
сантных войсках, но ре-
шил сменить род занятий. 
Его команда из пяти чело-
век изготавливает фигу-
ры на любую тематику. За-
казчиками обычно бывают 
не частные лица, а пред-
приниматели, ведь такие 
скульптуры стоят дорого.

–  В  р а б о т е  и с п о л ь -
з у е м  ц е м е н т  « Е в р о 
М-500», речной промы-
т ый песок ,  добав ляем 
фибру, пластификаторы.  

  ТВ

Ростовский повар Лев Аким-
ченко победил в реалити- 
квесте «Кулинарные де-
тективы» на телеканале 
«Суббота».

Три года назад безработ-
ный Лев и представить не 
мог, что станет телезвездой.

– Я искал работу и не мог 
ничего найти, – поделил-
ся воспоминаниями с «Мо-
лотом» Акимченко. – Спон-
танно набрал в интернете 
«кастинги», и поисковик вы-
дал, что как раз идет набор 
на телешоу «Адская кухня», 
я заполнил краткую анкету 
и отправил.

Через неделю его попросили заполнить подроб-
ную анкету. Потом пригласили в Москву на кастинг, 
а это уже было некстати, потому что работа нашлась, 
и участие в телевизионном проекте могло обернуть-
ся увольнением.

Однако возможность совместить то и другое все же 
нашлась. Конкурсная комиссия одобрила кандидату-
ру ростовчанина, но предстояло подождать месяц-два 
до начала съемок.

Все это разворачивалось в 2020 году на фоне панде-
мии. Заведения общепита из-за локдауна закрылись, 
сотрудники остались не у дел, но у участников «Ад-
ской кухни» дела шли в гору. Почти два десятка пова-
ров из разных городов приехали в Москву и месяц сни-
мались в новом телешоу. Суть его была в том, что ребя-
та выполняли конкурсные задания по приготовлению 
блюд, их все время критиковали, лишали мотивации. 
Собственно, шоу поэтому и называется «Адская кухня».

– В этом своеобразном ла-
гере поваров можно было 
найти друзей, обрести вра-
гов, а самое главное – не ду-
мать о том, что мир рушит-
ся, отключиться от глобаль-
ных новостей и полностью 
влиться в съемочный про-
цесс, – рассказал Лев.

Ростовчанина заметили и 
стали приглашать в другие 
кулинарные шоу. К счастью, 
все другие съемки продол-
жались не более одного дня, 
что было важно для Льва. 
Благодаря этому не прихо-
дилось надолго отрывать-
ся от семьи.

Потом ему предложили 
вести мастер-классы в Рос-

тове-на-Дону, и вот уже два года Акимченко устраивает 
для взрослых и детей реальные уроки и представления.

– В телепроектах я понял, как доносить до людей 
то, что я делаю, – поделился он. – У нас много хоро-
ших поваров, которые творят чудеса руками, но рас-
сказать не могут. «Говорящие» повара в дефиците.

Новое телешоу «Кулинарные детективы» – это се-
риал, где каждый раз новые участники разгадывают 
по уликам, какое блюдо готовилось на данной кухне. 
Затем команды начинают стряпать, и лучшая полу-
чает денежный приз. Лев Акимченко с коллегой Рус-
ланом Таджибаевым из Астрахани запекали мясо в 
тесте – говядину Веллингтон, за нее их и наградили.

– Я советую начинающим поварам искать свой 
путь, но прежде чем начать экспериментировать, 
хорошо бы освоить классическую кухню, – убеж-
ден Лев Акимченко.

Автор: Людмила Дьяченко. Фото из архива героя публикации.

Из инструментов пользу-
емся обычно ножом и ки-
стью, а также щеткой по 
металлу. На изготовление 
одной большой фигуры 
в среднем требуется два 
дня, – рассказал «Моло-
ту» Александр.

В парке «Лога» команда 
Александра изготовила не 
только множество скульп-
тур на самые разные темы, 
но и обустроила парк ди-
нозавров. Правда, он еще 
не закончен. На данный 
момент готово около 2 га, 
в основном это скалы и 
деревья.

Автор: Надежда Айрумова. 
Фото из архива героя публикации.

Тротуары будут с пандусами
В 2023 году в Ростове продолжится программа по оборудованию на тротуарах пандусов  
для маломобильных групп населения. Об этом сообщил «АиФ-Ростов» со ссылкой на замести-
теля главы горадминистрации Дмитрия Симкова. Съезды с тротуаров делаются прежде всего 
в местах пересечения пешеходных путей, причем не только в центре Ростова, но и в спальных 
районах. Это обеспечивает более комфортную и доступную среду людям с ограниченными  
возможностями.
– В 2022 году только в Ленинском районе сделано 102 пандуса. А по всему городу – более  
600. У нас стоит задача сделать еще 843 пандуса. До 2024 года все тротуары будут с пандусами, 
– пояснил Дмитрий Симков.

Не стало Валерия Синау
Ростовская региональная общественная органи-
зация «Федерация футбола» скорбит по поводу 
ухода из жизни в возрасте 79 лет мастера спорта 
СССР, заслуженного тренера России, председате-
ля тренерского комитета Союза федераций фут-
бола ЮФО/СКФО Валерия Николаевича Синау.

Валерий Синау был воспитанником ростовской коман-
ды «Трудовые резервы». Играл в «Торпедо» (Армавир), 
«Ростсельмаше», СКА (Ростов-на-Дону), «Локомотиве» 
и других клубах. В Высшей лиге чемпионата СССР про-
вел 63 матча. Становился чемпионом РСФСР, финалис-
том Кубка СССР. После завершения карьеры футболиста 
работал тренером, воспитал многих известных игроков. 
В их числе чемпион мира среди юниоров Олег Матвеев, 
двукратный чемпион Европы среди юношей и юниоров 
Андрей Тимошенко, один из лучших бомбардиров в исто-
рии «Ростсельмаша» Виталий Пападопуло, обладатель 
Кубка СССР Игорь Гамула. Под началом Валерия Никола-
евича Синау играли такие легенды донского футбола, как 
Сергей Андреев, Александр Балахнин, Сергей Балахнин, 
Александр Бондарь, Александр Воробьев, Валерий Гон-
чаров, Александр Маслов, Сергей Селин, Андрей Федь-
ков и многие другие известные футболисты.

С 2010 года Валерий Синау возглавил обществен-
ную организацию «Ветераны донского футбола», объ-
единяющую более 150 спортсменов Ростовской обла-
сти. Прекрасно разбирался во всех тонкостях тренер-
ской профессии, являлся хорошим футбольным ана-
литиком, пользовался непререкаемым авторитетом 
у тренеров и ветеранов донского футбола, всей фут-
больной общественности ЮФО/СКФО.

Светлая память о нашем друге, коллеге и наставни-
ке Валерии Николаевиче Синау навсегда сохранится 
в сердцах любителей футбола нашей области.

Соболезнование



криминальные
новости

с Надеждой
Айрумовой

ИНФОРМАЦИЯ

Снижение «ТЕМПа»
В Ростовской области суд 

привлек к ответственности 
фирму за повторное выявле-
ние антибиотиков в ее про-
дукции. Об этом сообщили 
в региональном управлении 
Россельхознадзора.

ООО «Мясоперерабатыва-
ющее предприятие «ТЕМП» 
занимается переработкой 
продукции животного проис-
хождения, а также производ-
ством колбасы. С помощью 
лабораторных исследований, 
которые проводились в течение 
года, в продукции компании 
были выявлены антибиотики, 
субпродукты и ДНК живот-
ных, которые не заявлялись в 
составе продукта. Кроме того, 
производитель использовал 
сырье, происхождение кото-
рого не подтверждено ветери-
нарными сопроводительными 
документами.

– Решением суда в связи с 
созданием угрозы причине-
ния вреда жизни или здоровью 
граждан предприятие было 
признано виновным в соверше-
нии правонарушения. Однако 
лабораторными исследования-
ми в продукции вновь были вы-
явлены антибиотики, наличие 
которых недопустимо, – отме-
тили в ведомстве.

Компания «ТЕМП» была 
оштрафована за повторные на-
рушения.

В процессе
В Ростове-на-Дону прошел 

суд, где рассматривали дело 
гражданина Украины, плани-
ровавшего совершить теракт 
в Херсоне.

Как сообщили в Южном 
окружном военном суде, подсу-
димый признал свою вину.

Теракт должен был состоять-
ся в Херсоне 9 мая 2022 года, 
однако российским спецслуж-
бам удалось его предотвратить. 
15 марта 2023 года состоялось 
первое судебное слушание, 
подсудимому вынесено обвине-
ние в подготовке теракта.

Злоупотребил
Кировский районный суд 

Ростова приговорил бывше-
го министра ЖКХ области 
Андрея Майера к лишению 
свободы на три года и пять 
месяцев в исправительной 
колонии общего режима. Об 
этом сообщили в объединен-
ной пресс-службе судов дон-
ского региона.

Также Андрею Майеру за-
прещается занимать должности 
на государственной службе и в 
органах местного самоуправ-
ления на протяжении трех лет. 
Известно, что ранее прокурор 
запросил для бывшего мини-
стра пять лет колонии. Его тре-
бование было учтено, но час-
тично. Как считает следствие, 
Андрей Майер добился неза-
конного выделения бюджетных 
денег на благоустройство парка 
«Вересаево» и злоупотребил 
полномочиями во время работы 
над парком в Звереве.

Горячая пора
Прекращено уголовное дело по статье «Мошенничество», возбужденное  
в отношении ростовского предпринимателя Максима Сляднева.
По информации 1rnd.ru, в 2017 году Сляднев выиграл тендер на замену радиа-

торов в детском саду. Работа была сделана качественно, однако  
в полицию поступило заявление от конкурентов, и мужчина стал  

фигурантом уголовного дела. Железнодорожный суд приговорил 
предпринимателя к году условно, но апелляция отменила приговор 
и вернула его в суд первой инстанции. В деле нашли массу процес-

суальных нестыковок, оно возвращено в прокуратуру. Полицейские 
следователи, которые возбудили первое уголовное дело, уволены и сами  
стали фигурантами дела по коррупционным статьям УК РФ.
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Таганрог рисуют по словам
   ОБРАЗОВАНИЕ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

Нейросеть чаще всего изобра-
жала жителей Таганрога в об-
разе врача или космобиолога. 
На родине Чехова прошел фес-
тиваль картин, созданных при 
помощи искусственного интел-
лекта.

Необычный вернисаж стал 
частью масштабного события 
– Недели высоких технологий 
и технопредпринимательства 
(НВТиТ), базовой площадкой 
которого вот уже четвертый 
год выступает лицей № 28 
Таганрога. В этом году много 
мероприятий и заданий были 
связаны с применением искус-
ственного интеллекта.

Участникам фестиваля, а 
это были ученики восьмых-де-
сятых классов, была задана 
тема «Таганрог – город буду-
щего!», и лицеисты должны 
были показать свое умение 
пользоваться различными 
сервисами нейросети для ге-
нерации картинок с помощью 
искусственного интеллекта. 
То есть они должны были 
заставить алгоритм довольно 
точно «рисовать» по заданно-
му тексту. Слова были такие: 
город, Таганрог, будущее, 
школа, ученый, технологии.

– Данные приходилось вводить несколько раз, чтобы добиться «вза-
имопонимания» с нейросетью. Поначалу, например, на запрос «школа 
будущего» она выдала приземистое здание без окон и дверей. Но по-
том места на картинах стали узнаваемы. И, что интересно, нейросеть, 
вероятно, по геолокации поняла, где в данный момент находятся дети, 
и выдавала им именно эти районы.  

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

В молодежном много-
функциональном центре 
в Шахтах прошло заседа-
ние круглого стола на тему 
«Инфраструктура – основ-
ной ресурс реализации 
молодежной политики».

Встреча была органи-
зована комитетом Зако-
нодательного собрания 
Ростовской области по 

взаимодействию с обществен-
ными объединениями и моло-
дежной политике.

– В настоящее время в нашем 
регионе 34 молодежных цен-
тра. Они, конечно, далеко не 
такие, как «Импульс», но важ-
но, что они уже существуют. 
10 из них уже получили гран-
товую поддержку и субсидии, 
р а б о т а ю т  и  р е а л и з овы в а ю т 
свои проекты. Мы находимся 
в самом начале пути развития 
молодежной индустрии, – от-
метила председатель комитета 
и модератор мероприятия Ири-
на Жукова.

Будущее за молодыми
Она подчеркнула, что комите-

том Законодательного собрания 
по взаимодействию с обществен-
ными объединениями и молодеж-
ной политике была выдвинута 
инициатива об обращении на фе-
деральный уровень с предложе-
нием об уточнении характеристик 
и требований к инфраструктуре 
молодежных центров.

– На мой взгляд, чтобы обес-
печить детям доступную среду, 
нужно предоставить им отдельно 
стоящие здания. Но прежде всего 
хочу услышать от молодежи, что 
им необходимо. Молодежный 
центр – это центр притяжения для 

любых интересов молодежи. Уве-
рена, что по итогам сегодняшнего 
заседания у нас родится перечень 
характеристик и требований, ко-
торые мы будем передавать в ка-
честве законодательной инициа-
тивы на федеральный уровень, 
– добавила Ирина Жукова.

Во время встречи представите-
ли молодежных центров из Зве-
рева, Гукова, Таганрога и Шахт 
обсудили основные вопросы, 
высказали пожелания и предло-
жения по дальнейшему развитию 
инфраструктуры центров.

– Сегодня на круглом столе мы 
будем говорить о вызовах, с кото-

рыми сталкиваются молодежные 
центры и организации. Мы ведем 
активную деятельность уже два 
года и прекрасно понимаем, что 
наш опыт наработан путем проб 
и ошибок, – отметил перед собра-
нием руководитель молодежного 
центра «Импульс» в Шахтах Ири-
на Борисенко. – Первый вопрос – 
это вопрос юридического статуса 
и финансирования молодежных 
центров. Второй – кадровое обес-
печение. Третий – о наполнении. 
Безусловно, единственный выход 
– спрашивать молодых людей, 
чего они хотят. Молодежь – это 
наше будущее.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Никола-
евной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межева-
ния земельного участка в связи с выделением земель-
ных долей из общей долевой собственности на земель-
ный участок, земли сельскохозяйственного назначения 
общей площадью 2948050 кв.м. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:16:0600020:134, место-
положение: Ростовская область, Кашарский район, при-
мерно в 3.5 км от ориентира с.Первомайское по направ-
лению на восток. Заказчиком кадастровых работ являет-
ся Глущенко Анатолий Иванович, проживающий по адре-
су: Ростовская область, Кашарский район, х.Драчевка, 
ул.Маслозаводская, дом 42. Телефон: 8-928-601-94-66.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчи-
ка выделить земельные доли в соответствии с Феде-
ральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г.  «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» с из-
менениями, дополнениями, вступившими в действие с 
31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ земельного участка, выделяемого в 
счет земельных долей, а так же предложения о дора-
ботке проекта межевания земельных участков после 
ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по 
адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок. Ознакомиться с проектом межева-
ния, направить предложения о его доработке, а также 
направить обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ земельного участ-
ка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опуб-
ликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Никола-
евной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межевания 
земельного участка в связи с выделением земельных 
долей из общей долевой собственности на земельный 
участок, земли сельскохозяйственного назначения об-
щей площадью 4616875 кв.м. Кадастровый номер исход-
ного земельного участка 61:16:0600020:325, местополо-
жение: Ростовская область, Кашарский район, границы 
бывшего ТОО им.1 Мая. Местоположение установлено 
относительно ориентира, расположенного в границах 
участка. Заказчиком кадастровых работ является Гай-
воронская Любовь Антоновна, проживающая по адресу: 
Ростовская область, Каменский район, с.Первомайское, 
ул.Сельхозтехники, дом 9. Телефон: 8-928-187-11-01.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчи-
ка выделить земельные доли в соответствии с Феде-
ральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г.  «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» с из-
менениями, дополнениями, вступившими в действие с 
31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ земельного участка, выделяемого в 
счет земельных долей, а так же предложения о дора-
ботке проекта межевания земельных участков после 
ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по 
адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок. Ознакомиться с проектом межева-
ния, направить предложения о его доработке, а также 
направить обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ земельного участ-
ка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опуб-
ликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Никола-
евной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межева-
ния земельного участка в связи с выделением земель-
ных долей из общей долевой собственности на земель-
ный участок, земли сельскохозяйственного назначения 
общей площадью 2427600 кв.м. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:16:0600016:482, место-
положение: Ростовская область, Кашарский район, при-
мерно в 40 км по направлению на юго-восток от ориен-
тира с.Кашары. Заказчиком кадастровых работ являет-
ся Штапаук Сергей Викторович, проживающий по адре-
су: Ростовская область, Кашарский район, х.Чернигов-
ка, ул.Таврическая, дом 12. Телефон: 8-928-776-04-99.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчи-
ка выделить земельные доли в соответствии с Феде-
ральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г.  «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» с из-
менениями, дополнениями, вступившими в действие с 
31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ земельного участка, выделяемого в 
счет земельных долей, а так же предложения о дора-
ботке проекта межевания земельных участков после 
ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по 
адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок. Ознакомиться с проектом межева-
ния, направить предложения о его доработке, а также 
направить обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ земельного участ-
ка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опуб-
ликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Никола-
евной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межева-
ния земельного участка в связи с выделением земель-
ных долей из общей долевой собственности на земель-
ный участок, земли сельскохозяйственного назначения 
общей площадью 2427600 кв.м. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:16:0600016:482, место-
положение: Ростовская область, Кашарский район, при-
мерно в 40 км по направлению на юго-восток от ориен-
тира с.Кашары. Заказчиком кадастровых работ являет-
ся Ткачев Сергей Анатольевич, проживающий по адре-
су: Ростовская область, гор.Шахты, ул.Советская, дом 
231, кв. 103. Телефон: 8-928-609-03-99.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчи-
ка выделить земельные доли в соответствии с Феде-
ральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г.  «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» с из-
менениями, дополнениями, вступившими в действие с 
31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ земельного участка, выделяемого в 
счет земельных долей, а так же предложения о дора-
ботке проекта межевания земельных участков после 
ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по 
адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок. Ознакомиться с проектом межева-
ния, направить предложения о его доработке, а также 
направить обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ земельного участ-
ка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опуб-
ликования настоящего извещения.

Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения  
границ земельных участков

В соответствии со ст. 39 ФЗ № 221 от 24.07.2007 
г.  кадастровый инженер ООО «Аршин» Гордиенко 
Олеся Александровна (№  квалификационного ат-
тестата 61-14-1033, почтовый адрес: 344090, г. Рос-
тов-на-Дону, пер. Машиностроительный, 7/110 офис 
419; эл. почта: olesya_gordienko_2014@mail.ru; тел. 
(+7-989-523-61-90), СРО «Кадастровые инженеры 
юга») извещает о проведении собрания заинтересо-
ванных лиц для согласования местоположения границ 
земельного участка по адресу: Ростовская обл., г. Рос-
тов-на-Дону, ул. Либкнехта, 48, КН 61:44:0050255:82, 
находящегося в кадастровом квартале 61:44:0050255. 
Данный земельный участок граничит с земельным 
участком: местоположение: Ростовская обл., г.  Рос-
тов-на-Дону, ул. Либкнехта, д. 50, КН 61:44:0050255:31.

Заказчик кадастровых работ  – Холод Валерий 
Николаевич, Ростовская обл., г.  Ростов-на-Дону, 
ул. Либкнехта, 48.

С проектом межевого плана можно ознакомить-
ся в офисе ООО «Аршин», по адресу 344091 г. Рос-
тов-на-Дону, пер. Машиностроительный, 7/110 офис 
419, имея при себе правовые документы на земель-
ный участок и документы, удостоверяющие лич-
ность или запросить по адресу электронной поч-
ты olesya_gordienko_2014@mail.ru. Возражения по 
проекту межевого плана принимаются в срок не 
позднее 30 дней после выхода газеты

Собрание заинтересованных лиц по поводу со-
гласования местоположения границ состоится по 
адресу 344091 г.  Ростов-на-Дону, пер. Машино-
строительный, 7/110 офис 419

24 апреля 2023 г. в 11ч 00мин.

Извещение о месте и порядке  
ознакомления с проектом межевания 
земельного участка
Заказчик работ: Мостовой Александр Олегович, 
тел. 8-9381301231  почтовый адрес: Ростовская 
область, Багаевский район п. Отрадный ул. Пер-
вомайская 9 кв. 1. Кадастровый инженер, подго-
товивший проект межевания Пузина Елена Серге-
евна, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность– 39547, почтовый адрес: 346610, Ростов-
ская область, ст. Багаевская, ул. Пугачева 9 офис 
3, адрес электронной почты puzinaes@yandex.ru, 
контактный телефон: 89064535545. Выдел про-
изводится в счет земельной доли из земельно-
го участка с КН 61:03:0600008:212  Местополо-
жение: Ростовская область, Багаевский район, в 
бывших границах СПК «Манычский». Предложе-
ние о доработке проекта межевания, возражения 
относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка принимаются по адресу: 346610, Ростов-
ская область, ст. Багаевская, ул. Пугачева 9 офис 3, 
тел: 8-(863 57) 33-6-14, в течение 30 дней с момен-
та опубликования данного извещения, (при нали-
чии документа удостоверяющего личность, а так 
же правовых документов на земельный участок).

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Никола-
евной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межева-
ния земельного участка в связи с выделением земель-
ных долей из общей долевой собственности на земель-
ный участок, земли сельскохозяйственного назначения 
общей площадью 2427600 кв.м. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:16:0600016:482, место-
положение: Ростовская область, Кашарский район, при-
мерно в 40 км по направлению на юго-восток от ори-
ентира с.Кашары. Заказчиком кадастровых работ явля-
ется Руденко Иван Викторович, проживающий по адре-
су: Ростовская область, Кашарский район, с.Россошь, 
ул.Молодежная, дом 7, кв. 1. Телефон: 8-928-609-03-99.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчи-
ка выделить земельные доли в соответствии с Феде-
ральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г.  «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» с из-
менениями, дополнениями, вступившими в действие с 
31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ земельного участка, выделяемого в 
счет земельных долей, а так же предложения о дора-
ботке проекта межевания земельных участков после 
ознакомления с ним, заинтересованные лица могут по 
адресу:346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок. Ознакомиться с проектом межева-
ния, направить предложения о его доработке, а также 
направить обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ земельного участ-
ка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опуб-
ликования настоящего извещения.

Объявление! О проведении общего собрания
Администрация Каргинского сельского поселения Бо-

ковского района Ростовской области извещает участни-
ков общей долевой собственности на земельный участок 
сельскохозяйственного назначения с кадастровым но-
мером 61:05:0600004:56, площадью 3675000 кв. метров, 
расположенного по адресу (описание местоположения): 
местоположение установлено относительно ориентира, 
расположенного за пределами участка. Ориентир конто-
ра отд. №3 х.Грушинский. Участок находится примерно в 
3,7 км по направлению на север от ориентира. Почтовый 
адрес ориентира: Ростовская область, Боковский район, 
по инициативе участника долевой собственности Ольги 
Михайловны Самойловой.

Дата проведения общего собрания: «3» мая 2023 года. 
Место проведения общего собрания: 346240, Ростовская 
область, Боковский район, ст.Каргинская, ул.Советская, 
дом 35 (в здании сельского дома культуры).

Время начала общего собрания: 10 часов 00 минут по 
московскому времени.

Для регистрации в качестве участника общего собрания 
при себе иметь документы, удостоверяющие личность; до-
кументы, удостоверяющие право на земельную долю (ори-
гинал) или выписку из Единого государственного реестра 
недвижимости; оригинал доверенности, удостоверенной 
нотариально, в случае представительства и ее копию.

Повестка дня общего собрания:
1. Об избрании председателя и секретаря общего соб-

рания участников общей долевой собственности на зе-
мельный участок.

2. Об избрании лица, уполномоченного от имени участ-
ников долевой собственности без доверенности действо-
вать при согласовании местоположения границ земель-
ных участков, одновременно являющихся границей зе-

мельного участка, находящегося в долевой собственно-
сти, при обращении с заявлениями о проведении госу-
дарственного кадастрового учета и (или) государствен-
ной регистрации прав на недвижимое имущество в отно-
шении земельного участка, находящегося в долевой соб-
ственности, и образуемых из него земельных участков, 
подписывать и представлять интересы при осуществле-
нии государственной регистрации соглашения об опре-
делении долей, соглашения об утверждении перечня соб-
ственников земельных участков, образуемых в соответ-
ствии с проектом межевания земельных участков; заклю-
чать договоры аренды данного земельного участка, рас-
торгать ранее действующие договоры аренды, в том числе 
подписывать соглашение либо уведомление о расторже-
нии договора аренды, о продлении договора аренды, со-
глашения об установлении сервитута, об осуществлении 
публичного сервитута в отношении данного земельного 
участка или соглашения об изъятии недвижимого имуще-
ства для государственных или муниципальных нужд (да-
лее – уполномоченное общим собранием лицо), в том чис-
ле об объемах и сроках таких полномочий.

3. Об условиях договора аренды земельного участка, 
находящегося в долевой собственности.

4. Об утверждении размеров долей в праве общей соб-
ственности на земельный участок.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего собрания, можно по адре-
су: 346240, Ростовская область, Боковский район, стани-
ца Каргинская, ул.Ленина 23а с 9:00 до 13:00 часов, по-
недельник – пятница до дня проведения общего собра-
ния. Контактный телефон: 8-909-415-20-33.

Т.С. Денисова, глава администрации  
Каргинского сельского поселения

Информация

справка

НВТиТ – это масштабный сетевой проект, ежегодно объединяющий 
более полумиллиона участников: представителей школ России, нау-
ки и высокотехнологичного бизнеса. Профессионалы своего дела 
знакомят школьников и учителей с разработками в области новых 
материалов, искусственного интеллекта, альтернативной, атомной 
и гидроэнергетики, медицины, с тонкостями фармацевтики, робото-
техники, дорожного транспорта, экологии, освоения космоса, мор-
ских глубин и Арктики.
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   Таганрог получился фантастическим, но узнаваемым

В итоге на фестивале было представлено более 100 картин, от ре-
альных до сюрреалистических: панорама Таганрога, Приморский 
парк, Пушкинская набережная, Таганрогский порт… Чаще всего на 
картинках появлялись трамвай, высотка и море. Участников фести-
валя удивило, что нейросеть делала свои дополнения. Ведь таган-
рогского трамвая не было среди заданных слов, как и политехниче-
ского института (филиал Донского государственного технического 
университета в Таганроге. – Прим. ред.). А нейросеть очень удачно 
«вписала» их в изображения узнаваемых мест Таганрога. Любо-
пытно, что жителей города она чаще всего генерировала в образе 
врача или космобиолога, – рассказывает Татьяна Дзюба, замести-
тель директора по научной деятельности лицея № 28, координатор 
регионального ресурсного центра программы «Школьная лига».

Открытие выставки, где был представлен фантастический, 
но все же узнаваемый Таганрог, у всех без исключения вызвало 
восторг. И взрослые, и дети фотографировались на фоне картин 
и пытались отыскать знакомые достопримечательности, здания, 
районы.
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новости медицины

с Викторией
Головко

Коварной опухоли 
дали отпор

Сложную высокотехнологич-
ную операцию провели хирурги 
ростовского Национального ме-
дицинского исследовательского 
центра (НМИЦ) онкологии па-
циенту из Донецкой Народной 
Республики.

Как пояснили в медучреждении, 
год назад у 34-летнего жителя го-
рода Енакиево диагностировали 
опухоль, ее удалили в Донецке 
(ДНР). Однако забыть о болезни 
мужчине не удалось: через не-
сколько месяцев после операции 
ему стало хуже. В Донецке медики 
выявили у него метастатическое 
новообразование в забрюшинном 
пространстве, но два курса про-
тивоопухолевого лекарственного 
лечения не дали положительного 
результата. Опухоль продолжала 
расти. В итоге молодой мужчина 
обратился в НМИЦ онкологии 
Минздрава России в Ростове, где 
ему и назначили операцию, кото-
рую сделал гендиректор медуч-
реждения, доктор медицинских 
наук, профессор, академик РАН 
Олег Кит.

– Мы выполнили пациенту объ-
емное хирургическое вмешатель-
ство. Было удалено крупное ме-
тастатическое новообразование 
размером 21 на 30 см, удалена 
левая половина ободочной киш-
ки, пораженная опухолью почка, 
выполнена резекция 12-перстной 
кишки. Операция прошла успешно, 
пациент выписан домой, – расска-
зал Олег Кит.

Следующими этапами лечения 
должны стать дополнительная спе-
циализированная химиотерапия и 
динамическое наблюдение.

Не убить,  
а обезоружить

О разработке инновационно-
го отечественного антибиотика 
заявили в НИЦ эпидемиологии 
и микробиологии имени Н.Ф. Га-
малеи Минздрава России.

Как рассчитывают медики, но-
вый препарат будет помогать там, 
где не справляются даже мощные 
антибиотики.

«Антибиотики обычно убивают 
бактерии, чтобы подавить инфек-
цию. Наш же подход заключался в 
том, что препарат должен не уби-
вать бактерии, а только обезоружи-
вать их», – сообщается в телеграм-
канале регионального минздрава 
со ссылкой на руководителя отдела 
медицинской микробиологии НИЦ 
Наилю Зигангирову.

В клинические испытания, кото-
рые идут с 2018 года, вовлекли уже 
17 клинических центров и 770 паци-
ентов с осложненными инфекциями 
мочевыводящих путей. Пока препа-
рат оправдывает себя: он повысил 
эффективность лечения на 25%.

Подсказка доктору
Около 25,5 тысячи медконсуль-

таций, в том числе почти 4700 
телемедицинских и около 1600 
очных выездных, провели в про-
шлом году специалисты Центра 
медицины катастроф Ростовской 
областной клинической больни-
цы (РОКБ).

Ежемесячно там осуществляют 
приблизительно по 150 выездов в 
города и районы области, почти 
треть вызовов – к детям. Чаще 
всего командировки в область по-
лучают нейрохирурги и детские 
анестезиологи-реаниматологи. Но 
телемедицина дает важные допол-
нительные возможности.

– Мы работаем в круглосуточ-
ном режиме. И сегодня врачам 
на местах, после передачи нам по 
электронной почте результатов 
анализов, записи томографических, 
рентгеновских, ультразвуковых 
исследований, бывает достаточно 
дистанционно проконсультиро-
ваться с более опытным коллегой из 
специализированного областного 
центра, чтобы продолжить лечение 
пациента по месту госпитализации, 
– пояснил Юрий Вовк, директор 
Центра медицины катастроф РОКБ, 
главный специалист Ростовской об-
ласти по медицине катастроф.

ИНФОРМАЦИЯБольшие возможности
26 участников из Ростовской области поборются за победу на всероссийском конкурсе  
по поиску и развитию талантов в игровой индустрии «Начни игру», который пройдет  
в Республике Татарстан с 21 по 24 марта. Мероприятие проводится в рамках президент-
ской платформы «Россия – страна возможностей». Около 300 разработчиков из 59 ре-
гионов России на протяжении четырех дней будут выполнять задания от партнеров  
проекта и защищать свои разработки перед инвесторами.
– Лучшие разработчики из Ростовской области вошли в число сильнейших конкурсан-
тов как в направлении «Партнерский кейс», так и в акселераторе игровых проектов. 
За время конкурса одним участникам удалось решить сразу несколько задач от партне-
ров проекта, а другие в составе команд разрабатывали свои игровые продукты, – расска-
зал заместитель губернатора Артем Хохлов.
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Зачем комбайну машинное зрение
   ИННОВАЦИИ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Экспертный совет еже-
годной национальной 
премии в сфере сель-

ского хозяйства и продо-
вольствия «Агроинвестор 
года» отметил наградой 
разработку «Ростсельма-
ша» в области цифровиза-
ции сельского хозяйства 
в категории «Инновация 
года». Речь идет об интел-
лектуальной системе «РСМ 
Агротроник Пилот 2.0», 
прибавившей ко всем до-
стоинствам системы «РСМ 
Агротроник Пилот 1.0»  
машинное зрение.

О принципах
Созданная программа 

управления агромеханиз-
мами работает с использо-
ванием технологий GNSS 
(глобальной навигацион-
ной спутниковой системы) 
и RTK (обеспечивает сан-
тиметровую точность ко-
ординат в реальном време-
ни). Она передает инфор-
мацию агромашинам со 
спутников через базовую 
станцию, что повышает 
точность управления тра-
екторией движения. Сама 
станция разворачивается 
на краю поля за несколько 
минут, взаимодействуя с 
работающими в поле ма-
шинами непосредственно 
по радиоканалу в УКВ-
диапазоне.

Такие системы автоуправ-
ления, как «РСМ Агротро-
ник Пилот 1.0», устанавли-
ваются на зерноуборочную 
и тракторную технику ком-
пании с 2021 года. Про-
граммное обеспечение для 
них разработано непосред-
ственно специалистами 
компании.

Первая в мире гибридная 
система «РСМ Агротроник 
Пилот 2.0» является техно-
логическим продолжением 
системы «РСМ Агротроник 
Пилот 1.0», которая в случае 
версии 2.0 дополняется пер-
спективными технологиями 
машинного зрения.

Что видит машина
Действительно, что? Она 

же машина... Да только 
управляет ею человек, и 
труд его связан не только с 
физической нагрузкой, но 
и с постоянным внимани-
ем, от чего усталость на-
капливается многократно. 
Так вот именно этот труд 
весьма и весьма облегчают 
электронные системы. Да 
и совмещение гибридной 
системы автоуправления и 
машинного зрения не толь-
ко снимает напряжение в 
работе комбайнера, но и де-
лает работу на агромашинах 
точной и безопасной.

Сам по себе комбайн зрением, 
конечно же, не обладает. Но он «ви-
дит» за счет установленной на бор-
ту посылающей сигнал RGB-каме-
ры (предназначена для наблюдения 
и слежения на значительном уда-
лении) и вычислителя машинного 
зрения (принимающего сигнал), в 
базе которого содержатся предва-
рительно созданные нейросетевые 
алгоритмы (результаты машин-
ного обучения), позволяющие не 
просто увидеть препятствие, но и 
остановиться перед ним.

За рубежом такие системы уже 
используются, но преимущество 
систем РСМ в том, что они яв-
ляются отечественной разработ-
кой, так что проблем с их обслу-
живанием и модернизацией (по 
просьбе клиентов) нет. В России 
же находится и «внешняя» аппа-
ратная часть (включая серверы) 
информационно-аналитической 
платформы «Агротроник».

И другие цифровые 
решения

Полезных сервисов, созданных 
РСМ за последние 20 лет, множе-
ство. К примеру, для предупрежде-
ния нештатных ситуаций.

Так, система идентификации 
навесного и прицепного оборудо-
вания способна устранять ошибки 
водителя. Например, для коррект-
ной работы компьютера, выдаю-
щего настройки технологических 
систем комбайна и рекомендации 
механизатору, расчета производи-
тельности, учета объема работы 
и так далее нужны определенные 
данные. И если механизатор за-
был ввести эти данные в борто-
вую систему зерноуборочного 
комбайна или не знает, как это 
делать, то происходит следую-
щее: на корпусе агромашины есть 
активная RFID-метка. В кабине 
(комбайна, трактора, косилки) 
присутствует считыватель таких 
меток. Он получает сигнал ото 
всех активных меток, находящих-
ся в радиусе своего действия, и 
передает их в бортовую систему 
машины. Программа компьюте-
ра находит в базе совпадение и 
в начале работы автоматически 
вводит параметры агрегата в 
данные о рабочем процессе, что 
позволяет исправить ошибку.

В процессе уборочной кам-
пании используется и система 
идентификации транспортного 
средства. Она разрешает выгруз-
ку зерна из бункера комбайна 
только в «свою» машину. При 
попытке выполнить операцию со 
сторонним транспортом система 
блокирует выгрузной шнек. Так-
же система идентификации транс-
порта ведет учет объема работ, 
выполненных как комбайнером, 
так и водителем грузового транс-
порта: каждая выгрузка фикси-
руется программой компьютера 
в бортовом журнале с указанием 
количества выгруженного зерна, 
марки и госномера машины.

Картирование – в помощь
Весьма полезным инструментом 

для агронома стала система «РСМ 
Картирование урожайности». 
Такое картирование – базовая со-
ставляющая технологий точного 
земледелия. Комбайн, оснащен-
ный этой системой, непрерывно 
записывает данные урожайности 
каждого участка поля с привязкой 
GPS-позиции с момента начала 

уборки внутри границ поля. Если 
поле убирается разными комбайна-
ми, полученные данные автомати-
чески объединяются.

Система позволяет определять 
границы участков, управлять ин-
формацией о посевах, мониторить 
перемещение сельхозтехники. Есть 
возможность назначать задания 
механизатору и следить за выпол-
нением заданий по площадям и 
процентам. Доступна и статистика 
каждой агромашины: время ее ра-
боты и простоев, 
запас топлива, 
траектория дви-
жения, объемы 
выполненной ра-
боты и т. п.

Как объяснил 
директор депар-
тамента марке-
тинга компании 
Андрей Рябов, рост интереса 
к «умным решениям» в АПК 
обусловлен повышением цен на 
минеральные удобрения и энер-
горесурсы (а это ведет к страте-
гии экономного 
расхода средств 
производства), 
а также сокра-
щением кадров. 
Последнее обус-
ловило, в част-
ности, повыше-
ние интереса к 
б е с п и л о т н ы м 
самоходным ма-
шинам. Еще одна тенденция, по-
влиявшая на рост потребности 
в электронных решениях для 
эффективного агроменеджмента, 
– укрупнение земельного банка.

Первый за 30 с лишним лет
В постсоветское время в России 

не было построено ни одного трак-
торного завода, да и вообще таких 
заводов в нашей стране мало. Это 
немного странно, если учесть, что 
трактор – машина, которая вос-
требована весь год. А дорожная 
техника, которую также будет 

производить строящийся на тер-
ритории РСМ тракторный завод, 
если учесть первую беду России, 
также востребована почти кругло-
годично.

Поэтому к заводу, который вхо-
дит в перечень 100 губернатор-
ских инвестиционных проектов, 
реализующихся на территории 
Ростовской области, такое внима-
ние. При его запуске и получении 
первой прибыли компания будет 
иметь льготу по налогу на при-

быль в размере 
50%, которая бу-
дет действовать с 
момента запуска 
производства и до 
2029 года.

Здесь планиру-
ется выпускать 
полный модель-
ный ряд тракто-

ров мощностью от 170 до 600 
лошадиных сил с шарнирно-со-
члененной и классической рамой, 
на гусеничном ходу, а также до-
рожно-строительную технику. 

Тракторному за-
воду предстоит 
стать производ-
ством замкнутого 
цикла, он будет 
иметь собствен-
ный конструктор-
ский центр. Раз-
витие мощностей 
завода позволит 
создать 1850 но-

вых рабочих мест.
На сегодня проект имеет высо-

кую степень готовности: выпол-
нены остекление главного цеха 
завода, утрамбовка грунта для 
заливки пола. Кроме того, при-
обретены оборудование и кра-
сочные материалы. Завод будет 
состоять из производственного 
корпуса, инженерно-техническо-
го корпуса для специалистов по 
проектированию тракторной и 
дорожно-строительной техники, 
экспериментального цеха, цен-
тральной отгрузочной площадки.

факт

Передовая инженерная школа 
«Ростсельмаша» на базе ДГТУ 
будет обеспечивать заво-
ду приток кадров до 100 кон-
структоров и технологов в год.
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   Будущий цех тракторного завода

   В цеху, где собирают «начинку» современного комбайна, видно, сколь сложно сейчас его устройство

Вниманию заинтересованных лиц
Подготовлен ПРОЕКТ МЕЖЕВАНИЯ земельного участка 
в счёт земельных долей, подлежащий обязательному  
согласованию с участниками долевой собственности
1. Заказчиком кадастровых работ является Забо-

лоцкая Наталья Даниловна Ростовская обл., Чертков-
ский р-н., с. Маньково-Калитвенское, ул. Карла Марк-
са, 83 (тел. отсутствует)

2. Кадастровый инженер Латка Сергей Владимиро-
вич (№  квалификационного аттестата кадастрового 
инженера 61-10-95, контактный телефон 89054533708, 
почтовый адрес и адрес электронной почты, по кото-
рым осуществляется связь с кадастровым инженером 
346000; Ростовская область, Чертковский район. п.
Чертково, пер. Железнодорожный, д. 42. e-mail: Latka.
sergei@mail.ru)

3. Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка 61:42:0600007:592. Местоположение исходного зе-
мельного участка: Ростовская область, р-н Чертковский, 
в границах кадастрового квартала 61:42:60 00 07, ра-
бочие участки №194, 195, 196, 197, центральная часть 
рабочего участка №193, западная часть пастбищно-
го участка №23г.

4. Ознакомиться с Проектом межевания можно пн-пт 
с 8-30 до 10-00 в течении 30 дней со дня опубликования 
объявления по адресу: п.Чертково, ул. Петровского, 89, 
2 этаж кабинет кадастрового инженера. При себе иметь 
документы на земельную долю в исходном земель-
ном участке и документы, удостоверяющие личность

5. Обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого в счёт земель-
ных долей земельного участка направляются в течении 
30 дней со дня опубликования объявления Кадастрово-
му инженеру Латка С.В. по адресу: п.Чертково, пер. Же-
лезнодорожный, д. 42 и в орган регистрации по адре-
су: п.Чертково, ул. Карла Маркса, 154

Информация
Кадастровый инженер, Коновалова Наталья Ген-
надьевна, почтовый адрес: 346720, Россия, Рос-
товская область, Аксайский район, г.Аксай, ул.Кар-
ла Либнехта, д. 124, кв. 85, адрес электронной поч-
ты: dom2981@mail.ru, тел. 89185200164, номер ре-
гистрации в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность, 37306, в соот-
ветствии с ФЗ №101-ФЗ от 24.07.2002г. «Об оборо-
те земель сельскохозяйственного назначения», на-
стоящим извещением уведомляет участников доле-
вой собственности на земельный участок сельско-
хозяйственного назначения с кадастровым номе-
ром 61:02:0600015:2258, расположенный по адресу: 
Ростовская обл., район Аксайский, в границах плана 
ТОО КСП «Пригородное», номера кадастровых квар-
талов 61:02:0600015, 61:02:0600017, о месте и поряд-
ке ознакомления с изготовленным ею проектом ме-
жевания земельных участков, образуемых в счет вы-
дела земельной доли из вышеуказанного земельно-
го участка сельскохозяйственного назначения. Заказ-
чиком проекта межевания является собственник зе-
мельной доли Кушнарева Вера Евгеньевна, вид, но-
мер и дата государственной регистрации права: об-
щая долевая собственность, земельная доля 3,76га, 
№61:02:0600015:2258-61/003/2017-2 от 03.08.2017г., 
почтовый адрес: 346702, Россия, Ростовская область, 
Аксайский район, ст. Ольгинская, ул. В-Луговая, д. 87, 
тел. 89525741287. Предметом согласования являются 
размеры и местоположение границ участков, выде-
ляемых в счет земельной доли из земельного участ-
ка к.н. 61:02:0600015:2258. Все заинтересованные 
лица могут ознакомиться с проектом межевания об-
разуемых земельных участков, вручить или напра-
вить предложения о доработке проекта межевания 
и обоснованные возражения в течение 30  дней с 
момента опубликования настоящего извещения по 
адресу: 346720, Россия, Ростовская область, Аксай-
ский район, г.Аксай, ул.Карла Либнехта, д. 124, кв. 85. 
При обращении к кадастровому инженеру при себе 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок (долю).

Информация Извещение о проведении собрания  
о согласовании местоположения границы  
земельного участка

Кадастровым инженером Зинченко Аксиньей Дмитри-
евной (почтовый адрес: 344000, Ростовская область, 
г.  Ростов-на-Дону, пр-т. Соколова, 53/182, офис, 309; 
эл. почта: aksinya.zinchenko@yandex.ru; тел. 229-84-64, 
89298019061, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность: 32743; 
саморегулируемая организация Ассоциация «Союз кадас-
тровых инженеров») выполняются кадастровые работы в 
отношении земельного участка с кадастровым номером 
61:44:0073405:63, по адресу: Ростовская обл., г. Ростов-
на-Дону, СТ «Энергетик-1» (36).

Заказчиком кадастровых работ является Гурова Дарья 
Сергеевна (почтовый адрес:. Ростов-на-Дону, пер. Чай-
киной, д. 9, тел. +7 996 127-28-96).

С проектом межевого плана земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: Ростовская обл., г. Ростов-
на-Дону, пр-т. Соколова, 53/182, офис, 309.

Обоснованные возражения по проекту межевого пла-
на и требования о проведении согласования местополо-
жения границ земельных участков на местности прини-
маются в течение 30 дней со дня опубликования данно-
го извещения в печати.

Смежные земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение границ: КН 
61:44:0073405:108 по адресу: Ростовская область, г. Рос-
тов-на-Дону, с/т «Энергетик-1», уч. №37, а также распо-
ложенные в кадастровом квартале КН 61:44:0073405.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согла-
сования местоположения границы состоится по адре-
су: Ростовская обл., г. Ростов-на-Дону, пр-кт. Соколова, 
53/182, офис, 309

«21» апреля 2023 г. в 10 часов 00 минут.
При проведении согласования местоположения гра-

ниц при себе необходимо иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Никола-
евной, квалификационный аттестат 34-11-113, почтовый 
адрес: 346200, Ростовская область, Кашарский район, 
сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@mail.ru, те-
лефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межева-
ния земельного участка в связи с выделением земель-
ных долей из общей долевой собственности на земель-
ный участок, земли сельскохозяйственного назначения 
общей площадью 4616875 кв.м. Кадастровый номер ис-
ходного земельного участка 61:16:0600020:325, место-
положение: Ростовская область, Кашарский район, гра-
ницы бывшего ТОО им.1 Мая. Местоположение установ-
лено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Заказчиком кадастровых работ являет-
ся Зайцев Николай Васильевич, проживающий по адре-
су: Ростовская область, Каменский район, с/т «Колос», 
ул.Калиновая, дом 227-а. Телефон: 8-928-167-99-33.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчи-
ка выделить земельные доли в соответствии с Феде-
ральным Законом №101-ФЗ от 24.07.2002 г.  «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» с из-
менениями, дополнениями, вступившими в действие с 
31.07.2005 г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обос-
нованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ земельного участка, выделяемого в счет 
земельных долей, а так же предложения о доработке про-
екта межевания земельных участков после ознакомления с 
ним, заинтересованные лица могут по адресу:346200, Рос-
товская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Ленина, 
57. При себе иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок. Ознако-
миться с проектом межевания, направить предложения о 
его доработке, а также направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельных долей, 
заинтересованные лица могут в течение 30 дней с момен-
та опубликования настоящего извещения.

mailto:dom2981@mail.ru
mailto:ont253@mail.ru
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   Вратари «Кубани» остановили атаки донских красавиц

Без игры,  
но с результатом

  ФУТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в гостях обыграл «Химки» 
и поднялся на второе ме-

сто в турнирной таблице чемпио-
ната России.

На классе
В четверг, 16 марта, «Ростов» 

в четвертьфинале пути регионов 
Кубка России в Нижнем Новгороде 
играл против «Пари НН». Валерий 
Карпин провел ротацию состава, 
дав шанс проявить себя тем, кто 
имеет мало игрового времени.

Один из них, Роман Тугарев, 
стал главным действующим лицом 
игры. Ростовчане провели матч 
лучше соперника – больше атако-
вали, прессинговали, создавали 
опасные моменты, но голами это 
не заканчивалось.

Дело шло к серии пенальти, ког-
да «Ростов» забил решающий гол. 
На 82-й минуте ростовчане подали 
угловой, Егор Голенков выиграл 
борьбу на «втором этаже» на ближ-
ней штанге и скинул мяч дальше. 
Роман Тугарев одиноко стоял на 
дальней штанге и с близкого рас-
стояния поразил пустой угол – 1:0.

В следующем раунде Кубка Рос-
сии «Ростов» в гостях сыграет с 
«Краснодаром». Матч состоится 
6 апреля.

Победа со вкусом 
поражения

«Ростов» не стал возвращаться 
домой после игры в Нижнем Нов-
городе и сразу полетел в Москву. 
На подготовку к матчу против 
«Химок» у подопечных Валерия 
Карпина было несколько дней.

«Химки» – один из главных аут-
сайдеров нынешнего чемпионата 
России. Команду сотрясают скан-
далы, а зимой произошла большая 
перестройка. Все это не добавляет 
стабильности коллективу, который 
и без этого смотрится не очень убе-
дительно.

Первый тайм проходил идеаль-
но для «Ростова». «Желто-синие» 
с первых минут завладели ини-
циативой, больше атаковали, но 
до 18-й минуты не могли открыть 
счет. На помощь гостям пришел 
защитник подмосковной команды 
Брайан Идову, сбивший в штраф-
ной Николая Комличенко. Судья 
назначил пенальти, который уве-
ренно реализовал Максим Оси-
пенко. «Ростов» повторил рекорд 
чемпионата России по количеству 
пенальти, пробитых в одном се-
зоне, – 13.

   ГАНДБОЛ

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» в Краснода-
ре с минимальным разры-
вом проиграл «Кубани».

На южное дерби «Рос-
тов-Дон» вышел следую-
щим составом: Анна Сень, 
Ксения Макеева, Владлена 
Бобровникова ,  Полина 
Кузнецова, Милана Таже-
нова, Юлия Манагарова, 
Анастасия Лагина.

Счет в матче открыли 
донские красавицы – точ-
ный бросок сделала капи-
тан «Ростов-Дона» Юлия 
Манагарова. К сожалению, 
вели в счете ростовчанки 
недолго. Игра, как и ожи-
далось, получилась качель-
ной. Вскоре вперед вышла 
уже «Кубань».

Матч была «горячим». 
Команды не отпуска ли 
друг друга далеко. На пе-
рерыв «Ростов-Дон» ушел 
с преимуществом в один 
мяч – 15:14.

Вторая половина встречи 
проходила по аналогич-
ному сценарию. Ростов-
чанкам лишь раз удалось 
оторваться на два мяча, 
но хозяйки площадки вос-
пользовались удалением 
Полины Кузнецовой и без 
труда нивелировали от-
ставание. К 41-й минуте 

Неудачная  
погоня

– По мне, так еще три-четыре 
не поставили! В любом случае 
пенальти ставят не судьи, а VAR. 
Сегодня была такая ситуация: 
судья не свистнул, VAR подозвал, 
пенальти поставили. Теперь любое 
касание в штрафной просматри-
вается, поэтому если достаточно 
долго смотрели и подозвали – зна-
чит, было видно. Я лично ничего 
сказать не могу, так как не видел 
этот момент, – ответил на вопрос 
журналистов о пенальти Валерий 
Карпин.

Через 10 минут «Ростов» полу-
чил и численное преимущество. 
За грубый фол в центре поля про-
тив Кирилла Щетинина красную 
карточку получил Бикел. С этого 
момента «желто-синие» должны 
были добивать соперника, но игра 
команды развалилась.

Перестали проходить комбина-
ции, чаще стала ошибаться защита. 
Особенно тревожно стало после 
выхода на поле полузащитника 
«Химок» Резиуана Мирзова. Он 
изрядно потрепал левый фланг 
ростовчан. В концовке хозяева поля 
могли спасти безнадежный матч, 
но в одном эпизоде «Ростов» спас 
Сергей Песьяков, в другом – про-
мах нападающего.

Поехали!
18 и 19 марта состоялись пер-

вые матчи 79-го Кубка газеты 
«Молот» по футболу.

В этом сезоне в турнире прини-
мают участие 15 команд. Соревно-
вания проходят по олимпийской 
системе: победитель проходит 
дальше, проигравший вылетает.

18 марта было сыграно два 
матча. «Шаумяна» (Чалтырь) в 
гостях обыграла «Локомотив» 
(Каменоломни) со счетом 3:0. 
В Азове одноименная команда 
и персиановская «Заря Дона – 
ДГАУ» в основное время побе-
дителя не выявили – 1:1. В серии 
пенальти точнее оказались хозя-
ева поля – 4:3.

На следующий день в обоих 
матча сильнее были гости. «Уро-
жай» (Чертково) не оставил шан-
сов «Пролетарску» – 7:2. Ростов-
ский «Старт» в упорной борьбе 
сломил сопротивление батайской 
«Спарты» – 2:1.

В этом году Кубок «Молота» 
посвящен памяти спортивного 
обозревателя нашей газеты Юрия 
Соколова, который проработал в 
издании 30 лет. Он ушел из жизни 
в 2021 году.

Таганрог подвёл
Песчанокопская «Чайка» одер-

жала первую победу под руковод-
ством Игоря Семшова.

18 марта песчанокопцы дома 
принимали «Машук-КМВ». На 
17-й минуте счет открыл Мак-
сим Колмаков. Минимальное 
преимущество донской команды 
сохранялось до конца матча. В 
добавленное время Никита Кол-
дунов убил интригу и установил 
окончательный счет матча – 2:0. 
Эта победа стала первой для Иго-
ря Семшова у руля «Чайки».

За день до этого ростовский 
СКА дома разгромил «Ессенту-
ки» со счетом 5:0. Исход матча 
был уже ясен после первого тай-
ма, в котором армейцы отправили 
в ворота соперника три безответ-
ных мяча.

Из донских команд поддержать 
победный почин не смог только 
таганрогский «Форте», уступив-
ший в Ставрополе «Динамо» – 0:1.

«Чайка» занимает второе место 
и отстает от лидирующего «Чер-
номорца» на семь очков. «Форте» 
идет пятым, СКА – седьмым.

на табло был равный счет 
– 19:19.

В концовке встречи «Ку-
бань» была на шаг впереди 
соперника. «Ростов-Дон» 
безуспешно пытался отыг-
рать отставание. В итоге 
погоня донских красавиц не 
увенчалась успехом. В юж-
ном дерби победу праздно-
вала краснодарская команда 
– 28:27.

– «Кубань» хорошо на-
строилась на игру, провела 
хороший матч. Что касается 
нашей игры, у нас не было 
бросков с задней линии. 
Если «Кубань» забросила 
достаточное количество 
мячей с задней линии, то 
мы – нет. Мы не доигрыва-
ли свои моменты в защите 
и нападении, спешили все 
завершить. Были периоды, 
когда мы вели в счете и надо 
было еще забивать, а мы 
теряли мяч либо не забра-
сывали. Из этого и сложился 
итог. Думаю, если бы пере-
шагнули барьер в два мяча, 
наверное, все сложилось бы 
по-другому, – подвел итог 
матча исполняющий обя-
занности главного тренера 
«Ростов-Дона» Александр 
Бурмистров.

Следующий матч ростов-
чанки проведут 23 марта. На 
домашней площадке наша 
команда сыграет против 
звенигородской «Звезды».

Ростовчане победили и обошли 
московский «Спартак» в турнир-
ной таблице. Несмотря на это, Ва-
лерий Карпин после матча был зол 
и высказывал недовольство игрой 
своей команды.

   Николаю Комличенко изрядно досталось от защитников «Химок»

   Максим Осипенко стал штатным пенальтистом команды
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Место Команда Матчи Очки

1 Зенит 20 48
2 Ростов 20 41
3 Спартак 20 40
4 ЦСКА 20 35
5 Динамо 20 35
6 Ахмат 20 32
7 Оренбург 20 31
8 Краснодар 20 29
9 Сочи 20 28

10 Урал 20 25
11 Локомотив 20 22
12 Пари НН 20 20
13 Крылья Советов 20 20
14 Факел 20 17
15 Химки 20 13
16 Торпедо 20 8

Турнирная таблица

«Химки» – «Ростов» – 0:1 (0:1)

«Химки»:  Гудиев, Голубович, Тассано, Лео Андраде, Идову (Мир-
зов, 73), Хубулов (Главчич, 32), Гбане (Кобесов, 78), Магомедов, Би-
кел, Руденко (Маркос Гильерме, 74), Садыгов (Казанцев, 32).
«Ростов»:  Песьяков, Лангович, Мелехин (Чернов, 73), Осипенко, 
Сильянов (Тугарев, 73), Щетинин, Глебов, Уткин, Байрамян (Прохин, 
73), Комличенко (Голенков, 77), Полоз (Миронов, 82).
Голы:  Осипенко, 18 (пенальти, 0:1).
Предупреждения:  Уткин, 79; Лео Андраде, 90.
Удаление:  Бикел, 29.
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НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ! ПОЧТАЛЬОН ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!
ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС П2774 8-988-946-06-21

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе АО «Почта России»
podpiska.pochta.ru/press/П2774

Новый способ учёта начисленных и уплаченных налогов
С 1 января 2023 года для всех категорий налогоплательщиков вводится новый порядок уплаты налогов  

путем перечисления денежных средств на единый налоговый счет (ЕНС).
Устанавливается единый срок сдачи отчетно-

сти – 25-е число месяца, и единый срок уплаты 
налогов – 28-е число месяца, следующего за от-
четным. При этом периодичность уплаты нало-
гов не меняется. Налоговый орган самостоятель-
но на основе имеющихся документов и инфор-
мации распределит единый налоговый платеж в 
счет уплаты обязательных платежей в соответ-
ствии с установленной очередностью.

Сначала платеж будет направлен на погаше-
ние недоимки по хронологии ее образования, за-
тем на налоги с текущим сроком уплаты, а после 
– на погашение пени, процентов и штрафов. Та-

ким образом, ситуация, при которой у платель-
щика одновременно имеется задолженность и 
переплата по разным налогам, становится не-
возможной, и уточнения и зачеты исчезнут за 
ненадобностью.

Главное преимущество ЕНС – максимальное 
упрощение исполнения обязанности по уплате 
налогов, то есть вместо большого количества 
платежных поручений с указанием в них множе-
ства реквизитов налогоплательщикам будет до-
статочно внести средства на единый счет, один 
раз заполнить платежный документ, а потом ме-
нять в нем только сумму платежа.

Разобраться во всех нюансах перехода на но-
вый порядок учета обязательных платежей по-
может промостраница «Единый налоговый счет 
(ЕНС)» на официальном сайте ФНС России, где 
собраны ответы на наиболее распространенные 
вопросы по данной тематике.

Необходимую информацию по вопросам 
ведения ЕНС можно получить, обратившись в 
контакт-центр ФНС России по телефону 8-800-
222-22-22, либо посредством чат-бота «Таксик».
Отдел учета и работы с налогоплательщиками  

Межрайонной ИФНС России № 25  
по Ростовской области

Информация

О декларационной кампании 2023 года
Представить декларацию о доходах, полученных в 2022 году, необходимо до 2 мая 2023 года.
Форму 3-НДФЛ можно подать в налоговый 

орган по месту своего учета.
Декларацию также можно заполнить он-

лайн в личном кабинете налогоплательщика 
для физических лиц или через программу «Де-
кларация». Для этого следует заполнить форму 
3-НДФЛ, утвержденную приказом ФНС России 
от 29.09.2022 № ЕД-7-11/880@.

Отчитаться о доходах необходимо, если в 
2022 году гражданин, например, продал не-
движимость, которая была в его собственности 
меньше минимального срока владения, получил 
дорогие подарки не от близких родственников, 
выиграл небольшую сумму в лотерею, сдавал 
имущество в аренду или получал доход от за-
рубежных источников.

При этом в случае продажи недвижимого 
имущества на сумму до 1  млн рублей, а ино-

го имущества – до 250 тысяч рублей в год, на-
логоплательщику больше не нужно сдавать де-
кларацию 3-НДФЛ.

Отчитаться о своих доходах также должны 
индивидуальные предприниматели, нотариусы, 
занимающиеся частной практикой, адвокаты, уч-
редившие адвокатские кабинеты, и другие лица.

При этом физические лица, получающие до-
ходы как самозанятые, не представляют декла-
рацию и не обязаны отчитываться о них в рам-
ках декларационной кампании.

Оплатить НДФЛ, исчисленный в декларации, 
необходимо до 17 июля 2023 года.

Если налоговый агент не удержал НДФЛ с до-
хода, полученного налогоплательщиком, то по-
следний должен задекларировать его самостоя-
тельно и уплатить налог. Сделать это необходи-
мо только в том случае, если налоговый агент не 

сообщил в ФНС России о невозможности удер-
жать налог и о сумме неудержанного НДФЛ. Если 
же он выполнил данную обязанность, налоговый 
орган направит гражданину налоговое уведом-
ление, на основании которого необходимо будет 
уплатить НДФЛ не позднее 1 декабря 2023 года.

При нарушении сроков подачи деклара-
ции и уплаты НДФЛ налогоплательщик мо-
жет быть привлечен к ответственности в виде 
штрафа и пени.

Предельный срок подачи декларации – 2 мая 
2023 года. Обращаем внимание на то, что он не 
распространяется на получение налоговых вы-
четов. Для этого направить декларацию можно 
в любое время в течение года.
Отдел учета и работы с налогоплательщиками  

Межрайонной ИФНС России № 25  
по Ростовской области

Информация

Заявите о праве на льготу по имущественным налогам заранее
В 2023 году имущественные налоги будут исчислены физическим лицам за налоговый период 2022 года.
До наступления массовой рассылки налоговых уведомлений для 

корректного начисления расчетов по налогам физических лиц – транс-
портному, земельному и налогу на имущество – предлагаем подать 
заявление на предоставление льгот.

При этом необходимо отметить, что количество случаев, когда для 
предоставления налоговой льготы владельцу имущества необходи-
мо направить заявление на льготу, ежегодно снижается в связи с рас-
пространением беззаявительного порядка предоставления налоговых 
льгот. Так, беззаявительный порядок предоставления льгот по иму-
щественным налогам действует, в частности, для пенсионеров, пред-
пенсионеров, инвалидов, лиц, имеющих трех и более несовершенно-
летних детей, владельцев хозпостроек площадью не более 50 кв. м.

В случае если налоговые льготы указанным категориям граж-
дан не будут предоставлены в беззаявительном порядке, достаточ-
но просто подать заявление установленной формы в любую налого-
вую инспекцию.

Наиболее удобным способом направить заявление на льготу явля-
ется электронный сервис на сайте ФНС России «Личный кабинет на-
логоплательщика для физических лиц», посредством которого, об-

ратившись к разделу «Жизненные ситуации», можно быстро запол-
нить заявление.

В сервисе автоматически заполняются данные заявителя и информа-
ция о выбранном льготном объекте (например, для земельного участ-
ка – адрес, кадастровый номер, код налогового органа). Пользовате-
лю необходимо лишь указать документ, на основании которого пре-
доставляется льгота, и его реквизиты. К заявлению налогоплательщи-
ки вправе приложить документы (копии документов), подтверждаю-
щие право на льготу.

Пользователи личного кабинета налогоплательщика могут прове-
рить наличие учтенной в налоговом органе льготы непосредствен-
но в личном кабинете (Главная / Профиль / Персональные данные).

С информацией о категориях граждан, имеющих право на налого-
вые льготы в конкретном муниципальном образовании, можно озна-
комиться в сервисе «Справочная информация о ставках и льготах по 
имущественным налогам» либо обратившись в налоговые инспекции 
или в контакт-центр ФНС России (тел. 8-800-222-22-22).

Отдел учета и работы с налогоплательщиками  
Межрайонной ИФНС России № 25 по Ростовской области

Информация

цитата

Разочарование большое,  
и оно связано с нашей 
игрой после удаления.  

До этого все было прекрас-
но: создавали моменты, 

был выход из обороны, по-
зиционные атаки, прессинг. 

После удаления вообще 
ничего не получалось. Мне 

понятно, почему так про-
изошло, поэтому я недово-
лен. Все подумали, что уже 
все хорошо, уже выиграли.

Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»




